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Реставрация истори-
ческого храма Жи-
воначальной Тро-
ицы в 1-м Рижском 

переулке завершилась. Об 
этом в своём Телеграм-ка-
нале сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

Фасад 
и белокаменная 

лестница
Храм, построенный в 

1903 году московскими ме-
ценатами Бахрушиными 
вместе с приютом для маль-
чиков-сирот, является объ-
ектом культурного насле-
дия регионального значе-
ния. После революции цер-
ковь частично разобрали и 
отдали детскому дому, по-
том издательству. К наше-
му времени он был в пло-
хом состоянии.

«Мы решили провести 
реставрацию за счёт город-
ского бюджета. Восстано-
вили фасады из красно-
го кирпича, белокамен-
ные элементы, лестницы, 
полы», — отметил мэр. 

Специалисты отчисти-
ли кирпичные фасады от 
старых слоёв краски, вос-
становили кладку там, где 
это было необходимо, и об-
работали поверхности со-
ставами, защищающими 
от плесени и грибка. Так-
же были отреставрирова-
ны декор стен и обрамление 
окон. Утраченные элементы 
восстановили по архивным 
снимкам. В храме отремон-
тировали три крыльца, за-
менили двери, обновили по-
крытие на крыше. Лестницу 
у центрального входа обли-
цевали белым камнем, вер-
нули первоначальный об-

лик ограждению и перилам. 
Часть работ была выпол-

нена за счёт благотвори-
телей.

Колокольня 
с курантами

Протоиерей Ростислав 
Ярема, исполняющий обя-
занности настоятеля хра-
ма Живоначальной Трои-
цы в Алексеевском райо-
не, рассказал, что истори-
ческий облик дополнили 

новые детали. Например,  
на восстановленной коло-
кольне поместили часы-ку-
ранты. Колокола подклю-
чили к системе «электрон-
ный звонарь» — программа 
перезвона запускается с по-
мощью смартфона, причём 
сделать это можно из любой 
точки мира. 

По словам отца Рости-
слава, постоянный при-
ход насчитывает около 
150 человек. Здесь дей-
ствует детская воскрес-
ная школа, развито моло-

дёжное движение и даже 
проходят занятия проекта 
«Московское долголетие».

Сергей Собянин подчер-
кнул, что за последние годы 
город совместно с благо-
творителями восстановил 
десятки церквей. 

«В разные программы ре-
ставрации включены 127 
московских памятников 
религиозного назначения. 
В этом году работы за счёт 
бюджета идут на 56 объек-
тах», — добавил мэр. 

Ксения ФИРСОВА

Вернули 
исторический облик

ГОРОД

В Алексеевском отреставрировали храм 
начала XX века

В павильоне №59 «Зерно», по-
строенном в 1939 году по проек-
ту архитектора Дмитрия Чечу-
лина, идёт реставрация. 

— Сегодня мы демонтируем 
звезду из-за того, что её внутрен-
няя конструкция и её металло-
каркас, к сожалению, пришли в 
аварийное состояние, — сооб-
щила на пресс-показе замести-
тель руководителя Департамен-
та культурного наследия г. Мо-
сквы Юлия Логинова. — Места-
ми мы видим многочисленные 
участки коррозии. С 1954 года, 
когда звезда была смонтирова-
на на павильоне, она не покида-
ла своего исторического места. 

Диаметр пятиконечной звезды 
— 3,5 метра, высота — 3,3 метра. 

Для того чтобы бережно снять та-
кую громадину с позолоченного 
шпиля и опустить её на землю с 
46-метровой высоты, понадоби-
лась специальная техника. Спе-
циалисты воссоздадут облицовку 
звезды стеклом рубинового цвета. 

— К сожалению, подлинная 
отделка стеклом не сохранилась. 
У нас есть элементы отдельных 
стёкол, которые будут взяты за 
основу, — пояснила Логинова.

Реставраторы также заменят 
металлический каркас и приве-
дут в порядок медные пластины, 
обрамляющие звезду, смонтиру-
ют внутреннее освещение. Отре-
ставрированную звезду планиру-
ют вернуть на место до конца года. 

Игорь МИНАЕВ

Звезду со шпиля павильона «Зерно» 
на ВДНХ приведут в порядок

Филиал №5 городской поли-
клиники №45 в районе Ховри-
но открылся после комплексной 
реконструкции. Медучреждение 
посетил мэр Москвы Сергей Со-
бянин. Он поздравил коллектив 
поликлиники с новосельем и от-
метил, что условия работы мед-
персонала теперь станут более 
комфортными.

Капитально ремонтируют 
поликлиники по всей столи-
це. На данный момент рекон-

струкция ведётся в 106 зданиях. 
— Это огромный масштаб ра-

бот, надеюсь, что мы с ним спра-
вимся. Ну и ещё впереди полсот-
ни поликлиник, которые необ-
ходимо будет отремонтировать. 
Всего 200 поликлиник, — сооб-
щил мэр.

За два последних года в Мо-
скве завершилась реконструк-
ция 52 зданий поликлиник. В 
этом году планируют закончить 
работы в 40 учреждениях и на-

чать ремонт в 43. Также город 
планирует с нуля построить ещё 
около 30 новых зданий для по-
ликлиник.

В СВАО по новому москов-
скому стандарту отремонти-
ровали уже пять учреждений. 
Сейчас работы идут в семи по-
ликлиниках и диагностических 
центрах, а также в план на 2022 
год включены три детские по-
ликлиники. 

Андрей ТОМЦЕВ

Поликлиника на Флотской 
открылась после реконструкции

Утраченные 
элементы 
декора 

восстановили 
по архивным 
снимкам

Церковь Живоначальной Троицы в 1-м Рижском переулке — одна из архитектурных жемчужин округа

Сергей Собянин отметил, что за два года в Москве отремонтировали 52 здания поликлиник, работы идут ещё в 106

Специалисты планируют воссоздать облицовку рубиновым стеклом
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В 
дверь квартиры по-
жилой жительницы 
района позвонил не-
знакомец: «Я сантех-

ник, вы заливаете соседей», 
— сообщил он. Пенсионер-
ка приоткрыла дверь, и мо-
шенники, отодвинув хозяй-
ку, вошли в квартиру. Пока 
двое отвлекали её разгово-
рами, третий напустил воды 
на пол в ванной. «Мы заме-
ним вам оборудование, с вас 
59 тысяч рублей за работу и 
ущерб», — объявили мужчи-
ны. Они поставили пенсио-
нерке сифон за 300 рублей, 
забрали деньги и ушли. 

— К нам обратился сын 
пострадавшей, — рассказал 
«ЗБ» старший участковый 
Александр Коробков. — Вме-
сте с напарником Романом 
Ганькиным мы посмотрели 
записи видеокамер наблюде-
ния и нашли подходящих под 
описание мужчин, затем от-
следили их путь. Рано утром 
устроили засаду у дома и за-
держали их по одному. Выяс-
нилось, что все они работали 
в фирме, которая занималась 
обслуживанием сантехники.

Александр Коробков — 
житель района Северное 
Медведково, по первой про-
фессии — экономист. Одно 
время даже работал директо-
ром магазина. Но 11 лет назад 
решил изменить жизнь и стал 
участковым. Роман Ганькин 
пришёл в полицию шесть лет 
назад и все эти годы работает 

вместе с Александром. У них 
дружная и успешная коман-
да: только за июнь у участ-
ковых на счету уже шесть 
раскрытий. Например, они 
задержали троих мужчин, 
кравших пожарные шланги 
из жилых домов. А недавно 
поймали преступника, кото-
рый похитил деньги из кассы 
книжного магазина.

Елена ХАРО

В Алтуфьевском 
горела клиника
В ночь со 2 на 3 июля в 

частном медицинском уч-
реждении, расположенном 
на проезде Черского, заго-
релись оборудование и от-
делка первого этажа. При 
пожаре погибла 48-летняя 
женщина. Пожарным уда-
лось спасти восьмерых че-
ловек, трое из них госпита-
лизированы. Причины и под-
робности пожара выясняют-
ся. В отношении директора 
организации возбуждено 
уголовное дело. На допро-
се он признал вину и сооб-
щил, что в палатах не было 
средств пожаротушения. 

В Свиблове дотла 
сгорел автосервис
Вечером 6 июля случил-

ся пожар на Сельскохозяй-
ственной ул., 64: на пло-
щади 200 кв. метров по-
лыхал автосервис. Огонь 
быстро перекинулся на 
кровлю, она частично обру-
шилась. На место выехали 
7 пожарных автомобилей и 
30 человек личного соста-
ва. Часть сил направили на 
защиту близлежащих стро-
ений. В течение часа пламя 
удалось ликвидировать. В 
происшествии никто не по-
страдал. Причина пожара 
устанавливается.

Анна ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ
За неделю в округе произошло 8 пожаров. 

Погиб 1 человек, пострадали 3.

Содержание 
важнее 
формы?

«Эх, вот раньше в метро 
молодёжь читала книги, а 
теперь уткнутся в свои те-
лефоны и сидят играют» — 
наверняка многие знакомы 
с таким мнением. Да, гад-
жеты теперь с нами повсю-
ду, в том числе и в транс-
порте. Но это не значит, 
что их используют только 
для игр и просмотра соц-
сетей. В смартфоне многие 
по-прежнему продолжают 
читать книги: классику, 
фантастику, учебную ли-
тературу. Конечно, шелест 
страниц и запах печатной 
книги — особое удоволь-
ствие. Но далеко не всегда 
удобно расположиться в ме-
тро с массивным изданием. 
А скоротать время в дороге с 
пользой хочется. Электрон-
ные книги, по-моему, хоро-
ший вариант. Если едешь 
недолго, успеешь прочитать 
короткий рассказ; если путь 
неблизкий, читай хоть ро-
ман. 

Ещё одна альтернатива — 
аудиокниги, они тоже по-
пулярны. Плюс в том, что, 
даже когда вы идёте на пере-
садку, не нужно отрываться 
от истории: она продолжает 
звучать в наушниках. Глав-
ное — чтобы в транспорте в 
этот момент не было слиш-
ком шумно. 

В случае со справочными 
изданиями смартфон тоже 
пригодится. Большинство 
словарей и энциклопедий 
уже переведены в электрон-
ные версии и размещены 
в Интернете, так что най-
ти нужные сведения мож-
но очень быстро. 

Словом, современные 
технологии — это форма. 
А содержание каждый вы-
бирает сам. 

Ольга 
Геранчева,
шеф-редактор 
«ЗБ»

КОЛОНКА РЕДАКТОРА
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В Северном Медведкове участковые 
задержали «банду сантехников»

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

Золотую медаль Откры-
того чемпионата Cоюзного 
государства по фехтова-
нию, завершившегося не-

давно в Минске, завоевала 
воспитанница спортшколы 
«Юность Москвы» в районе 
Ростокино 28-летняя Свет-
лана Трипапина. Теперь в 
её копилке золотой дубль: 
до этого она победила и на 
чемпионате России.

Светлана — мастер 
спорта международного 
класса, её оружие — рапи-
ра. Чтобы завоевать золо-
то, спортсменке пришлось 
одолеть 12 соперниц. 

— Я в детстве футбо-
лом занималась, — рас-
сказывает она, — а в фех-
товальную секцию пошла 
за компанию с подругой. 
И мне неожиданно понра-
вилось. А ведь до этого я 
даже «Мушкетёров…» не 

читала и не смо-
трела! Потом, ко-

нечно, посмотре-
ла, удовольствие 
получила.

Светлана имеет ква-
лификацию тренера: она 
окончила Смоленскую 
академию физкультуры 
(СГАФСиТ). Недавно вы-
шла замуж, супруг тоже 
фехтовальщик — шпа-
жист. Познакомились на 
соревнованиях. 

В свободное время чемпи-
онка обожает гулять по Бо-
таническому саду. И вдво-
ём с супругом, и в одиноче-
стве. Говорит, иногда очень 
важно побыть н аедине с са-
мой собой. А ещё Светла-
на мечтает взять из при-
юта маленькую собачку: 
тогда прогулки станут ещё 
интереснее. 

Алексей 
ТУМАНОВ

Фехтовальщица из Ростокина 
выиграла чемпионат в Минске

Жители столицы теперь мо-
гут покупать проездные биле-
ты, пополнять карты «Трой-
ка» и социальные карты моск-
вича в киосках печати. На еди-
ном транспортном портале 
transport.mos.ru сообщает-
ся, что таких точек в горо-

де 30, в нашем округе 
— пять. Они располо-
жены близ домов по 
адресам: ул. Череповец-
кая, 18; ул. Яблочкова, 21; 
Сигнальный пр., 6а; ул. Бота-
ническая, 10; ул. Снежная, 27.

Михаил КОФАНОВ

Напарники 
отследили 

мошенников 
по камерам 

видеонаблюдения

ЗВОНИТЕ! ПИШИТЕ! 
 (499) 647-6831, 

ZB@ZBULVAR.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Давайте делать 
«Звёздный бульвар» 

вместе! 
 У вас есть интересная 
тема для публикации? 

 Вам понравился 
материал?

 Газета помогла решить 
проблему? 

Александр Коробков и Роман Ганькин вместе ловят нарушителей уже шесть лет

В детстве 
рапиристка 

Светлана 
Трипапина 
увлекалась 
футболом

В СВАО пополнить «Тройку» 
можно в пяти киосках печати
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Роман Балаев
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Ряд зарубежных фарма-
цевтических компа-
ний заявляли о пла-

нах уйти с российского 
рынка. Многие опасались, 
что это приведёт к дефици-
ту лекарств. Как сейчас об-
стоят дела с поставками и 
что предлагают отечествен-
ные производители, выяс-
няла корреспондент «ЗБ». 

Лекарства 
от простуды 
на месте

В аптеке на 1-м Стрелец-
ком проезде витрины не пу-
стуют. Первым делом изу-
чаю препараты от кашля. 
Их довольно много, есть и 
растительные, и на хими-
ческой основе. Достаточно 
и противовирусных средств 
давно знакомых марок. 

— Слышала, что запасы 
терафлю заканчиваются. 
Это правда? — спрашиваю 
у продавца. 

— Пачку, в которой четы-
ре пакетика, действитель-
но сейчас вряд ли найдёте. 
Но по десять — пожалуй-
ста. Кроме того, все попу-
лярные аналоги терафлю 
на месте, — говорит фар-
мацевт Хава. 

По её словам, в прода-

же теперь нет спрея от на-
сморка «Африн» канадско-
го производства. Не постав-
ляют и импортное жаропо-
нижающее панадол. Но в 
ассортименте много ана-
логов.

— Какое-то время не 
было распространённых 
антибиотиков — «Ауг-
ментина» и «Амоксикла-
ва». Сейчас они вернулись, 
правда не всегда можно 
найти нужную дозировку, 
— добавила фармацевт.

Дефицита 
гормональных 
средств нет

Весной покупатели смели 
с полок средства, необходи-
мые астматикам. В аптеке 
на Сущёвском Валу спра-
шиваю, появились ли та-
кие препараты в продаже.

— «Беродуал» сейчас под-
возят, а вот «Пульмикорта» 
как не было, так и нет. Но 
переживать не нужно: у нас 
есть чем его заменить, — 
поясняет фармацевт Оле-
ся. — Что касается других 
жизненно важных препара-
тов — от сахарного диабета, 
давления, болезней сердца, 
— они все в наличии. 

Интересуюсь, как обсто-

ят дела с препаратами гор-
монов щитовидной желе-
зы «L-тироксин» и «Эути-
рокс». 

— В марте была нехватка. 
Но уже с апреля лекарства 
начали поступать неболь-
шими партиями. Сейчас 
приходят в полном объёме, 
— успокоила Олеся.

Курс 
на отечественное 
производство

Директор по развитию 
аналитической компании 
RNC Pharma Николай Бес-
палов считает, что у отрас-
ли хорошие перспективы 
развития. 

— В нашей стране су-
ществует Программа раз-
вития фармацевтической 
и медицинской промыш-
ленности, она стартовала 

с 2014 года. А через четы-
ре года стали работать над 
её продолжением в расчёте 
до 2030 года. Так что курс 
на развитие собственной 
фармпромышленности был 
взят задолго до санкций, — 
говорит Беспалов. — По-
явился ряд новых произ-
водств, были разработа-
ны и выведены на рынок 
аналоги иностранных пре-
паратов. Есть и свои уни-
кальные разработки. До-
статочно вспомнить вак-
цину для профилактики 
COVID-19. Сейчас основ-
ная задача — обеспечить 
производства сырьём, что-
бы не зависеть от поставок 
из других стран. 

В июне задачи фарм-
отрасли обсудили на Пе-
тербургском международ-
ном экономическом фо-
руме. Председатель совета 
директоров крупной рос-
сийской фармкомпании ГК 
«Промомед» Пётр Белый 
рассказал, что компания 
уже создала лабораторный 
комплекс для разработки 
новых лекарств. А ещё к ис-
следованиям подключатся 
специалисты фонда «Скол-
ково». 

Оксана 
МАСТЮГИНА

К разработкам 
фармотрасли 
подключатся 

учёные 
«Сколкова»

Заказывать питание на 
молочной кухне через он-
лайн-сервисы в Москве 
стало удобнее. График 
получения продуктов 
стал более гибким. Об 
этом сообщила замести-
тель мэра Москвы по во-
просам социального раз-
вития Анастасия Ракова. 

— Теперь график полу-
чения продуктов можно 
менять всего за несколько 
дней до даты посещения 
пункта. Ранее делать это 
можно было, только пока 
не наступил месяц, в ко-
тором было запланиро-
вано получение продук-
тов, — пояснила Анаста-
сия Ракова. 

Главное условие — до 
даты посещения пункта 
выдачи должно оставать-
ся не менее шести дней. 
Например, если в июне 
при оформлении заказа 
на июль в графике была 
выбрана дата 26 июля, то 
теперь её можно менять 
вплоть до 20 июля. 

— Возможностей для 
выбора того, с какой пе-
риодичностью получать 
питание, также стало 
больше. Теперь забирать 
продукты по желанию 
можно раз в две недели. 
Раньше родители могли 
приходить за ними толь-
ко раз в месяц или раз в 
неделю, — подчеркнула 
вице-мэр.

Подать заявление и 
заказать питание на мо-
лочной кухне можно на 
портале mos.ru. В серви-
се сформируется элек-
тронное направление, 
его нужно предъявить 
для получения продук-
тов. Эта онлайн-услу-

га экономит москвичам 
почти 4 миллиона еже-
годных визитов в поли-
клинику. Ведь посетить 
медицинскую организа-
цию, чтобы оформить за-
ключение врача, потре-
буется только один раз. 
Тем, кто уже подтверж-
дал свою льготную кате-
горию в ЕМИАС и полу-
чал бесплатное питание 
по медицинским заклю-
чениям, сервис заказа пи-
тания доступен на mos.ru 
автоматически.

На бесплатное питание 
имеют право беременные 
женщины, кормящие ма-
тери детей до шести меся-
цев, дети до трёх лет, дети 
до семи лет из многодет-
ных семей, дети до 15 лет, 
страдающие рядом хро-
нических заболеваний, 
а также дети-инвалиды. 
Если питание выписыва-
ется на ребёнка, данные о 
нём необходимо заранее 
внести в «Личный каби-
нет» на mos.ru.

Всего в Москве дей-
ствуют 252 молочно-раз-
даточных пункта. Они от-
крыты с 6.30 до 15.00, пе-
рерыв с 12.30 до 13.00. 

Иван ПЕТРОВ

В Москве получать 
питание на молочной 
кухне можно будет раз 

в две недели
Об этом рассказала 
заместитель мэра 
Анастасия Ракова

Читайте «Звёздный бульвар» 
в Телеграме!

Новости Северо-Восточного округа можно 
читать в мессенджере Телеграм. Здесь пуб-
ликуются статьи из свежего номера газеты 
и заметки, только что написанные нашими 
корреспондентами. Тематика прежняя: об-
щественно-политическая и хозяйственная жизнь Москвы и 
округа, интервью с интересными людьми, криминальная хро-
ника, афиша. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/zb_svao.

В аптеке на 1-м Стрелецком проезде нет пустых полок
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Как обстоят дела с медикаментами на фоне санкций
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В 
центре «Мои доку-
менты» на Игарском 
пр., 8, завершился 
капитальный ре-

монт. Корреспондент «ЗБ» 
пришёл на открытие офиса 
и посмотрел, что здесь из-
менилось. 

Удобнее для всех 
посетителей

Центр госуслуг располо-
жен на первом этаже. В ходе 
ремонта его приспособили 
для людей с ограниченны-
ми возможностями: на входе 
сделали пандус, есть кнопка 
вызова помощи. Также по-
явилось окно приёма для 
маломобильных жителей, 
оно шире обычного.

Внутри прохладно, ра-
ботают кондиционеры. Но 
если вдруг кто-то из посе-
тителей почувствует себя 
неважно, можно сразу из-
мерить давление: для это-
го установлен стационар-
ный аппарат. 

— Вообще, в центре всё 
сделали так, чтобы людям 
было комфортно. К приме-
ру, обустроили комнату ма-
тери и ребёнка, небольшую 
кофейню, есть детский уго-
лок с раскрасками и с до-
ской для рисования, — рас-
сказал руководитель центра 
Дмитрий Фомин. — Также 
сделали отдельный каби-
нет для неторжественной 
регистрации брака. Рань-

ше молодожёны получали 
эту услугу в окнах приёма.

Мест 
самообслуживания 

стало больше
В центре два зала, но 

раньше попасть из одного 
в другой было нельзя. По 
просьбам жителей между 
залами сделали удобные 
проходы. 

В первом зале оборудова-
ли семь мест так называе-
мого самообслуживания. 
Здесь можно зайти на сай-
ты органов исполнительной 
власти, социальные сер-
висы, государственные и 
городские порталы: госус-
луги, mos.ru, «Наш город», 
«Активный гражданин» и 
так далее. 

— До ремонта мест само-
обслуживания было всего 
два, — добавляет руково-
дитель центра. 

Я решил проверить, 
как работают компьюте-
ры и можно ли здесь ска-

чать и распечатать доку-
менты. Сделать это оказа-
лось несложно, особенно с 
подсказками сотрудницы 
офиса. Пользоваться ска-
нером и принтером мож-
но бесплатно. 

А ещё в центре постави-
ли терминалы «Мосэнер-
госбыта», через которые 
можно внести показания 
счётчиков. 

Прописали 
новорождённую 

дочку
Елена Великая в поне-

дельник утром пришла в 
офис, чтобы подать заяв-
ление на получение сана-
торно-курортной путёвки. 

— Оказалось, сделать это 
можно только онлайн, че-
рез mos.ru. Консультанты 
мне всё объяснили, теперь 
буду заполнять заявку на 
местном компьютере, — го-
ворит Елена. — Я с нетерпе-
нием ждала открытия цен-

тра. Пока шёл ремонт, езди-
ла в соседний район, а этот 
офис в двух минутах ходь-
бы от моего дома. 

А Элина Морозова с 
проезда Русанова при-
шла в центр вместе с сы-
ном Георгием, чтобы за-
регистрировать и пропи-
сать свою новорождённую 
дочь Любаву. 

— Здесь стало комфорт-
нее. Наконец-то, чтобы по-
пасть из одного зала в дру-
гой, не нужно выходить на 
улицу. С коляской, сами по-
нимаете, это было бы не-
удобно. Ещё хорошо, что 
появилась комната матери 
и ребёнка. Она нам с Люба-
вой пригодится, — улыба-
ется женщина.

Михаил КОФАНОВ

 Центры «Мои документы» 
работают ежедневно 
с 8.00 до 20.00 
(кроме официальных 
праздничных дней). 
Единая справочная служба 
г. Москвы: (495) 777-7777

Заходите хоть с коляской Центр «Мои документы» 
в Свиблове открылся 
после капремонта

Элина Морозова с проезда Русанова рада, 
что в МФЦ появилась комната матери и ребёнка

Для 
регистрации 

браков 
сделали 

отдельный 
кабинет

В зале установлены компьютеры, чтобы жители могли оформить услуги онлайн. 
А сотрудники объяснят, как устроены городские порталы, и помогут заполнить заявления
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Новые правила пере-
планировки и пе-
реустройства жи-
лья, утверждённые 

Правительством Москвы, 
вступили в силу 29 июня. 

Плюс полгода 
на работы

Раньше менять внутрен-
нюю конфигурацию кварти-
ры можно было только в те-
чение года. Не успели — мо-
жете обратиться в Жилин-
спекцию, чтобы про длить 
срок ещё на шесть месяцев.

— После 29 июня раз-
решение дают сразу на 
полтора года, потому что 
многие не успевали сде-
лать перепланировку. Но 
после вступления изме-
нений про длить срок раз-
решения будет уже невоз-
можно, и работы необхо-
димо провести за полто-
ра года, — рассказывает 
заместитель начальника 
Мосжил инспекции (МЖИ) 
по СВАО Сергей Николаев.

Стоит помнить, что если 
разрешение на переплани-
ровку было выдано до 29 
июня, то оно действует, как 
и раньше, 12 месяцев. Если 
после 29 июня — то уже 18 
месяцев.

Приложить эскиз
Ещё одно важное ново-

введение: при переплани-

ровке можно отступать от 
проекта при условии, что не 
затронуты несущие стены, 
общедомовое имущество 
(например, приквартирный 
холл), остались прежними 
границы санузла и кухни. 

— Например, житель ре-
шил сделать встроенный 
шкаф или короб в стене, ко-
торая не является несущей. 
Но по проекту их не было. 
Или он чуть сместил либо 
повернул сантехнический 
прибор. Раньше давали от-
каз в согласовании, прихо-
дилось вносить изменения 
в проект, а сейчас доста-
точно приложить эскиз, — 
говорит Сергей Николаев.

Комиссия принимает 
квартиру с такими незна-
чительными изменения-
ми. Причём количество её 
членов сократилось с четы-
рёх до двух — заявителя и 
инспектора МЖИ. А рань-
ше были ещё представите-
ли подрядчика и проекти-
ровщика.

В остальном правила 
прежние. Если планируе-

те объединить санузел или 
разделить его стеной, раз-
решение получать придёт-
ся, ведь в этом случае бу-
дет затронута гидроизоля-
ция пола. 

Балконы красим 
в тон

Не так давно в разных 
СМИ можно было увидеть 
сообщения, что остекле-

ние балкона требует обя-
зательного согласования,  
иначе заставят демонтиро-
вать. Взволнованные жите-
ли стали обращаться с во-
просами в МЖИ и в «ЗБ». 

По словам Николаева, 
с 2011 года согласовывать 
остекление балконов в Мо-
скве не нужно — это закре-
пили и в новых правилах. 
Если человек хочет убрать 
остекление, тоже, пожалуй-

ста. Но внешнее оформле-
ние не должно выбивать-
ся из проектного решения. 
Например, балкон не мо-
жет быть красным, если во 
всём доме балконы беже-
вые. Если это правило на-
рушено, управляющая ком-
пания попросит собствен-
ника перекрасить балкон, 
а если он откажется, обра-
тится в суд.

Маргарита ИВАНОВА

Вынос шкафа
В Москве упростили правила перепланировки квартир

Самовольно 
объединить 
санузел 

по-прежнему 
нельзя

РЕНОВАЦИЯ

Общественный штаб проверил качество отделки в новостройке на Печорской
Завершается подготов-

ка квартир к передаче их 
жителям в многоэтажке на 
ул. Печорской, 7, для участ-
ников столичной програм-
мы реновации в Бабушкин-
ском районе. 

Их качество оценили со-
трудники общественного 
штаба по контролю за ре-
ализацией программы ре-
новации. 

— Квартиры передают 
жителям в состоянии «за-
ехал и живи». Необходи-
мости в ремонте нет. Всё 
это соответствует установ-
ленному законом стандарту 
программы реновации, — 
отметил председатель об-
щественного штаба Вале-
рий Теличенко. 

В каждой квартире на 
полу в кухне, коридоре и 
ванной уложена плитка, а 
полы жилых комнат засте-
лены ламинатом. Во всех по-

мещениях смонтированы 
светильники, окна в ком-
натах и на балконах выпол-
нены из долговечного пла-
стика. На кухне есть мойка 
и электроплита. Счётчики 
на свет и воду скрыты в спе-
циальных нишах. В каждой 
квартире — узел управления 
системой отопления, разме-
щённый в стене за специаль-
ной панелью: перекрывая 

кран, хозяин сможет отклю-
чить от общей системы ту 
или иную батарею и при не-
обходимости заменить или 
отремонтировать её. Необ-
ходимости вызывать слесаря 
и выключать тепло по всему 
стояку больше нет. 

У новостройки есть свой 
подземный паркинг. Во 
дворе завершено благо-
устройство: засеяны газо-

ны, оборудованы детская 
площадка и место для ти-
хого отдыха. В доме 43 од-
нокомнатные, 108 двухком-
натных и 21 трёхкомнатная 
квартира.

— Новые квартиры в до-
мах, построенных по про-
грамме реновации, — это 
совершенно иной, высокий 

уровень комфорта, — отме-
тил Теличенко.

Как ранее сообщил ру-
ководитель городского Де-
партамента строительства 
Рафик Загрутдинов, в этом 
году город планирует вве-
сти в эксплуатацию по про-
грамме реновации 1,2 млн 
кв. метров жилья.

— С начала 2022 года мы 
ввели 26 жилых домов, в 
том числе только в июне 
12 многоэтажек. За шесть 
месяцев под заселение пе-
редано 36 домов. Ключи от 
новых квартир в этом году 
получили около 20 тысяч 
москвичей, — отметил он.

Андрей ТОМЦЕВ

В июле 2022 года в общественном штабе 
по контролю за реализацией программы ре-
новации сотрудники городских служб прове-
дут серию приёмов. 

14 июля представители Фонда реновации 
ответят на вопросы о докупке дополнитель-
ной площади и о приобретении машино-мест 
в новостройках. 

19 июля свои вопросы можно будет задать 
специалистам Департамента градостроитель-
ной политики г. Москвы. 

21 июля с жителями встретятся сотрудники 

Москомархитектуры и ответят на вопросы о 
проектировании, архитектуре и планировке 
территории в рамках программы реновации. 

26 июля представители Департамента 
городского имущества г. Москвы разъяс-
нят порядок и очерёдность переезда в но-
вые дома. 

Приёмы будут проходить в помещении 
общественного штаба в Лиховом пер., 3, 
стр. 1. Чтобы задать свои вопросы, необ-
ходимо записаться на участие во встрече, 
позвонив по тел. (495) 548-2080.

Можно задать вопросКСТАТИ

В БТИ 
на Стрелецкой 
стало больше 
окон приёма
В клиентском центре 

Московского бюро тех-
нической инвентариза-
ции на ул. Стрелецкой, 
9а, завершился капи-
тальный ремонт, кото-
рый шёл здесь с начала 
года.

Фасад здания обнови-
ли, у входа сделали пан-
дус и подъёмник. В по-
мещении оборудовали 
стойку ресепшена. Окна 
приёма расширили, а их 
количество увеличили 
на шесть. Всего здесь 21 
окно. Также обустрои-
ли удобную зону ожида-
ния с мебелью, оборудо-
ванной USB-разъёмами. 
Поставили вендинговые 
автоматы, терминалы 
для выдачи талонов на 
электронную очередь. 
По явился и небольшой 
детский уголок.

— Ещё сделали комнату 
для переговоров с юрли-
цами, где можно показать 
презентацию. А для физ-
лиц поставили компьюте-
ры, за которыми можно 
самому оформить нуж-
ную онлайн-услугу, — от-
метил начальник пресс-
службы  МосгорБТИ Мак-
сим Андрюхин. 

Михаил КОФАНОВ

  График работы 
МосгорБТИ 
на Стрелецкой, 9а: 
пн. с 10.00 до 19.00, 
вт. — чт. с 9.00 до 18.00, 
пт. с 9.00 до 16.45

В новых квартирах уже всё готово 
к установке мебели и к заселению жильцов
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ТРАНСПОРТ

В 
этом году на трёх перекрёст-
ках округа автомобилисты 
и пешеходы стали чаще по-
падать в аварии. В ГИБДД 

СВАО предложили меры, кото-
рые позволят сократить количе-
ство ДТП. 

Только знаков 
недостаточно

Перекрёсток улиц Череповец-
кой и Хотьковской небольшой, но 
поток машин здесь значительный. 
Дело в том, что Череповецкая ули-
ца проходит параллельно МКАД, 
где неподалёку реконструируются 
развязки с Алтуфьевским шоссе и 
Осташковской улицей. Поэтому 
этот участок МКАД многие авто-
мобилисты объезжают по Черепо-
вецкой улице. 

Сейчас проезд по перекрёстку 
регулируется знаками. 

Недавно владелица «Мицубиси» 
ехала по Череповецкой в направле-
нии Лианозовского проезда. «Рено» 
поворачивал с Хотьковской в ту 
же сторону, но «японку» не про-
пустил. У обоих водителей врачи 
диагностировали сотрясение моз-
га. В другой раз столк нулись сразу 
три машины. Водитель «Шкоды» не 
пропустил «Ленд Крузер», а после 

удара о джип зацепил ещё и при-
паркованный «Хёндай». 

В ГИБДД СВАО предлагают 
установить светофоры, чтобы раз-
вести потоки машин с разных на-
правлений. 

Поможет 
вафельная разметка
Похожая ситуация на пересече-

нии дублёра Алтуфьевского шос-
се и Бибиревской улицы. Проезд 
регулируется знаками. 

Рядом с перекрёстком много жи-
лых домов, административных зда-
ний. Оттого и движение тут всегда 
оживлённое. Водители спешат про-
ехать перекрёсток как можно бы-
стрее. В итоге получают разбитые 
фары и помятые бамперы. 

Недавно водитель «Хёндай» вы-
скочил на перекрёсток прямо под 
носом у «Тойоты», водитель кото-
рой затормозить не успел. Поторо-

пившийся владелец «Хёндай» по-
лучил сотрясение и ушибы, а ме-
ханикам пришлось выправлять 
вмятины на его машине. 

В ГИБДД предлагают поставить 
на перекрёстке светофоры и нане-
сти вафельную разметку. Она обо-
значает границы участка, на кото-
рый нельзя заезжать при возник-
новении затора, чтобы не блоки-
ровать движение автомобилей в 
поперечном направлении. 

Хотел проскочить, 
но сбил парня

На перекрёстке улиц Менжин-
ского и Енисейской светофоры сто-
ят давно. Но ДТП тут всё равно не 
редкость. Многие водители пыта-
ются проскочить на мигающий зе-
лёный свет. В итоге сбивают пеше-
ходов, а их тут немало: рядом стан-
ция метро «Бабушкинская», торго-
вые центры. 

Недавно «Рено» поворачивал 
направо на улицу Менжинского. 
Стрелка на светофоре, разреша-
ющая такой манёвр, должна была 
вот-вот погаснуть. Водитель нада-
вил на газ, надеясь проскочить. В 
итоге наехал на шестнадцатилет-
него подростка, который спокойно 
шёл по «зебре» на зелёный. Скорая 
увезла парня в больницу.

Инспекторы безопасности до-
рожного движения хотят поставить 
на перекрёстке камеры, которые 
будут фиксировать превышение 
скорости и выезд на запрещающий 
сигнал. Плюс можно увеличить на 
пять секунд промтакт светофоров 
— так называется интервал между 
включением красного и зелёного 
сигналов на пересекающихся на-
правлениях. Тогда те, кто выехал 
на мигающий сигнал, успеют про-
ехать перекрёсток.

Роман 
НЕКРАСОВ 

Опасные перекрёстки
Где в округе хотят поставить светофоры и видеокамеры 

По Череповецкой 
водители часто 

объезжают заторы 
на параллельном 
участке МКАД

Столкнулись 
на улице 

Декабристов
2 июля около восьми 

вечера мужчина, управ-
ляя «Хондой», выезжал 
со двора дома 11 на ули-
це Декабристов на ос-
новную проезжую часть. 
Водитель не уступил до-
рогу «Фольксвагену». Во 
время аварии молодая 
пассажирка «Фольксва-
гена» получила сотрясе-
ние мозга. 

Не уступил 
дорогу 

на Огородном 
проезде

Утром 4 июля води-
тель «Шкоды» ехал по 
Огородному проезду в 
сторону улицы Руставе-
ли. При повороте на Ру-
ставели шофёр не усту-
пил дорогу «Тесле», кото-
рая двигалась по встреч-
ной полосе. Водителя 
«Шкоды» скорая увез-
ла с сотрясением моз-
га и травмами. 

Сбил женщину 
на Енисейской
5 июля ближе к семи 

вечера грузовик BAW в 
районе 25-го дома на 
Енисейской улице сбил 
женщину 89 лет, которая 
переходила дорогу в 10 
метрах от ближайшего 
подземного перехода. 
Она травмировала руку 
и получила ушибы. 

ОГИБДД УВД по СВАО

ДТП

Пересечение улиц Череповецкой и Хотьковской

Ро
ма

н 
Ба

ла
ев



8 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   22 (783) июль 2022ОКРУГ

Девятнадцать семей, 
живущих в СВАО, 
наградили памят-
ными медалями. 

Так их отметили в День 
любви, семьи и верности 
в «Парке Яуза» в долине 
Чермянки.

Девушка 
с длинными 

косами
А натолий Недбай из 

Марьиной рощи позна-
комился со своей будущей 
женой Ольгой в 1954 году. 
Он приехал в гости к бра-
ту в узбекский Коканд и 
увидел очень красивую де-
вушку с двумя толстыми 
косами ниже пояса. Так 
началась их любовь. Оль-
га ждала жениха из армии, 
они поженились. Анато-
лий служил в железнодо-
рожных войсках, Ольга 
ездила с ним по гарнизо-
нам, работала учителем.

— Я самый богатый че-
ловек, — считает Анато-

лий Леонович. — У меня 
любимая жена, трое детей, 
четверо внуков и один пра-
внук!

Александр и Татьяна 
Четвёркины из Бабуш-
кинского района пожени-
лись 42 года назад. У них 

случился служебный ро-
ман: он был персональным 
водителем своей будущей 
жены, которая руководила 
административно-хозяй-
ственным отделом.

— Я думаю, секрет нашей 
долгой совместной жизни 
заключается в том, что у 
нас нет тайн друг от друга, 
— размышляет Александр 
Иванович.

С момента знакомства в 
их жизни изменилось мно-
гое. Он более 40 лет прора-
ботал в органах исполни-
тельной власти, а Татьяна 
Владимировна ушла в па-
рикмахеры. Причём стала 
классным мастером, оче-
редь к ней выстраивалась 
на много дней вперёд. Сей-
час у них трое детей и трое 
внуков.

Не обручальное 
кольцо

Интересную историю 
знакомства с женой рас-
сказал Владимир Чистяков 
из района Южное Медвед-
ково, который долго рабо-
тал дипломатом и побывал 
во многих странах.

— В августе 1970 года по-
сле армии я вернулся на 
родной Московский при-
борный завод на 1-й Остан-
кинской улице, — расска-
зывает Владимир Алексе-
евич. — И там как молодой 
коммунист был избран в 

Комитет ВЛКСМ. Туда же 
избрали ещё одну сотруд-
ницу нашего предприятия, 
Лену. На каждом заседа-
нии я любовался симпа-
тичной девушкой, но ви-
дел, что на безымянном 
пальце правой руки у неё 
блестит колечко, поэтому 
не подходил.

Когда 30 декабря комсо-
мольцы готовились к но-
вогоднему вечеру, Влади-
мир вдруг заметил, что это 
кольцо не обручальное. И 
тут же перешёл к реши-
тельным действиям: по-
сле праздника на заводе 
он пригласил в гости дру-
зей, в том числе Лену. Сво-
ей маме он представил де-
вушку как будущую жену, 
а сам от волнения забыл 
её имя.

— Мы не расстаёмся уже 
51 год, — говорит Влади-
мир Алексеевич. — Все вы-
ходные и отпуска проводим 
только вместе. Залог креп-
кой семьи — умение нахо-
дить компромиссы, чем-

то жертвовать, стараться 
ставить себя на место лю-
бимого человека. 

Медали и подарки
Медали «За любовь и 

верность», цветы и подар-
ки семьям вручил префект 
СВАО Алексей Беляев.

— Семья — это для нас 
самое ценное, — сказал 
Алексей Беляев. — Это 
наши дети, наши родите-
ли, это уважение и любовь.

Префект добавил, что в 
нашем быстро меняющем-
ся мире нужно не забывать 
традиции своего народа и 
создавать крепкие семьи. 
Он призвал ориентиро-
ваться на тех, кто сегодня 
удостоился наград. И по-
желал всем, кто пришёл в 
«Парк Яуза», любви, здоро-
вья и долгих лет совмест-
ной жизни.

После торжественной ча-
сти был концерт.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

Награда за верность
Префект СВАО поздравил пары округа с долголетием семейной жизни

Рецепт  
    счастья — 
отсутствие 
тайн друг 
от друга

Центру 
соцзащиты 

«Бутырский» 
исполнилось 

25 лет 
Филиал «Бутырский» 

ТЦСО «Алексеевский» от-
праздновал юбилей. Соцра-
ботников поздравил пре-
фект СВАО Алексей Беляев.

— С первых минут зна-
комства вы становитесь са-
мыми близкими и дороги-
ми людьми для тех, кто ока-
зался в трудной жизненной 
ситуации. Вы даёте им свою 
любовь, доброту, призна-
ние и заботу. От лица на-
ших жителей выражаю вам 
огромную благодарность. 
Это не профессия, а при-
звание! — сказал префект.

А начальник УСЗН СВАО 
Валентина Кудряшова от-
метила богатый опыт и му-
дрость коллектива, доба-
вив, что они лежат в осно-
ве дальнейшего развития 
учреждения. 

Заведующая филиалом 
«Бутырский» Татьяна Оп-
пенгейм вспомнила, как 
четверть века назад центр 
начинал работу на Огород-
ном проезде с четырёх отде-
лений социального обслу-
живания на дому, отделе-
ния дневного пребывания 
и отделения срочного со-
циального обслуживания.

— Со временем центр рос: 
открылось детское отделе-
ние, отделение социально-
медицинского обслужива-
ния на дому, консультатив-
ное отделение, отделения 
первичного приёма и со-
циальной реабилитации 
инвалидов, пункт выдачи 
технических средств реа-
билитации, — рассказы-
вает Татьяна Оппенгейм. 
— А в 2018 году центр при-
соединился к городскому 
проекту «Московское дол-
голетие». 

Из рук почётных гостей 
заслуженные работники 
центра получили грамоты 
и благодарности. Среди на-
граждённых — соцработ-
ник Оксана Герасимова. В 
числе её подопечных вете-
ран Великой Отечествен-
ной войны заслуженный 
мастер по конькобежному 
спорту Юрий Сергеев. Он 
участвовал в зимних Олим-
пийских играх 1956 года и 
финишировал четвёртым 
на дистанции 500 метров. 

— Юрию Валентино-
вичу я помогаю по хозяй-
ству: готовлю еду, убираю 
в квартире. Но главное — 
это наше общение, — под-
черкнула Оксана.

Оксана 
МАСТЮГИНА

Возле дома 20, стр. 27, на Огород-
ном проезде оборудовали припод-
нятый пешеходный переход. Рань-
ше на этом месте была нерегули-
руемая зебра. 

— С одной стороны проезда жи-
лые дома и храм, с другой — офис-
ные здания. Рядом остановка ав-
тобусов №519 и №т29. При этом 
движение машин по четырём по-

лосам проезда оживлённое. Так 
что жители обратились в управу с 
просьбой как-то обезопасить пе-
реход, — рассказал глава управы 
Бутырского района Енок Акопов.

Теперь благодаря приподнятой 
разметке водители будут заранее 
снижать скорость и переход через до-
рогу станет безопаснее для жителей. 

Михаил КОФАНОВ

ПО ПРОСЬБАМ ЖИТЕЛЕЙ

На Огородном проезде сделали 
приподнятый переход

Татьяна и Александр Четвёркины из Бабушкинского района 
поженились 42 года назад

Префект СВАО Алексей Беляев поздравляет Владимира и Елену Чистяковых из Южного Медведкова: 
супруги вместе уже 51 год

Перед такой рельефной разметкой водители заранее будут снижать скорость
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Посылки с продукта-
ми, книгами и дру-
гими нужными ве-
щами по почте от-

правляют в Донбасс многие 
москвичи. Среди них есть 
жители округа. 

Перевязочные 
материалы

— Ольга из Марьиной 
рощи прислала для паци-
ентов госпиталя несколько 
упаковок с бинтами и жгута-
ми: такие перевязочные ма-
териалы очень нужны. Также 
она прислала банки с кофе и 
с арахисовой пастой, — рас-
сказала волонтёр из Горлов-
ки Вера Калмыкова. 

Мы общаемся с Верой в 
соцсетях. Она живёт в Гор-
ловке под Донецком. Мно-
годетная мама, вдова, ин-
валид 2-й группы (потеряла 
ногу, неся военную служ-
бу в ополчении). А сейчас 
она собирает и распреде-
ляет огромные объёмы по-
мощи, которую присылают 
и передают в ДНР неравно-
душные люди. 

Одежда 
и детские товары

Жителям сёл и городов, 
чьи дома полностью или ча-
стично разрушены, не хва-
тает самых простых вещей 
— одежды, обуви, детских 
канцтоваров, игрушек.

— На днях посылки с 
одеждой, игрушками, под-
гузниками доставили нуж-
дающимся семьям в посёл-
ке Кочегарка, — рассказа-
ла Вера.

Она вместе с другими во-
лонтёрами шефствует над 
семьями военнослужащих, 

их детям регулярно переда-
ют игрушки, детские книж-
ки и сладости, полученные 
от благотворителей. 

Как отправить 
посылку

Пока существуют огра-
ничения при отправке по-
сылок из России напрямую 
в ДНР через «Почту Рос-
сии». Почтовые отправ-
ления нужно направлять 
в перевалочный пункт — 
село Куйбышево Ростов-
ской области. А уже отту-
да их забирают почтови-
ки ДНР.

Чтобы гуманитарная 
помощь попала к волон-
тёру Вере Калмыковой, 
на посылке следует напи-
сать: а/я 12, село Куйбы-
шево Ростовской области, 
ул. Куйбышевская, 34, ин-
декс 346940; ДНР, г. Горлов-
ка, ул. Бессонова, 24, ин-
декс 284624; тел. получате-
ля +380-71-424-9937.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

  Подробная информация 
о гуманитарных сборах 
волонтёра Веры Калмыковой 
в соцсетях: vk.com/
id328552165, t.me/DHP20

Помощь в Донбасс отправляют почтой
Ольга из Марьиной 

рощи, кроме 
насущных вещей, 

отправила 
пациентам 

госпиталя кофе 
и арахисовую 

пасту

Жители СВАО передают гуманитарные посылки нуждающимся

В выпуске «ЗБ» №16 мы пи-
сали о том, что благотвори-
тельный фонд «Помощь пожи-
лым» на улице Амундсена со-
бирает книги для домов пре-
старелых и интернатов. 

— После публикации от-
кликнулись очень многие, 
— рассказывает волонтёр 
Ирина, — в общей сложно-
сти жители принесли 2,5 ты-
сячи книг. А всего за вре-
мя действия акции собрали 
50 тысяч экземпляров. Мы 
смогли отправить их в 43 уч-
реждения, а потом ещё в 18. 

Большое спасибо всем, кто 
участвовал! 

А пенсионерка Дарья Геор-
гиевна из Бабушкинского рай-
она подключилась и к волон-
тёрской работе: она помогала 
сортировать книги и заносить 
данные о них в программу учё-
та «1С:Бухгалтерия». 

На этом акция по сбору 
книг завершена. Фонд про-
должает оказывать адрес-
ную помощь пожилым лю-
дям. Внести свой вклад мо-
жет каждый. На сайте fond60.
ru в разделе «Кому помочь» 

публикуют объявления о том, 
что конкретно требуется тому 
или иному учреждению. На-
пример, интернату в Калуж-
ской области нужны средства 
по уходу за лежачими боль-
ными и палки для северной 
ходьбы. Для Ярцевского до-
ма-интерната собирают быто-
вую химию. А учреждение в 
Климовске просит передать 
картины для украшения ком-
нат 140 подопечных. Подроб-
ности на сайте фонда и по 
тел. 8-800-707-3450.

Ксения ФИРСОВА

ПО СЛЕДАМ ПУБЛИКАЦИИ

Читатели «ЗБ» передали 2,5 тысячи книг 
для домов престарелых

Смотреть 
здесь

ре
кл

ам
а 

06
56

Недавно посылки с игрушками и одеждой получили семьи из посёлка Кочегарка
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Скриншот публикации 
в соцсети о помощи, 

оказанной жительницей СВАО
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Прокуратуру Северо-
Восточного округа 
возглавил старший 
советник юстиции 

Евгений Непомнящий. Ра-
нее он проходил службу в 
Подмосковье и в Калуж-
ской области. Общий стаж 
его работы в органах про-
куратуры — почти 30 лет. 

Права детей 
и инвалидов

— Евгений Юрьевич, 
какие первоочередные 
задачи на новом месте 
вы ставите перед собой и 
новым коллективом?

— Все задачи определя-
ются Генеральной проку-
ратурой и прокурором го-
рода Москвы. Важнейшая 
задача — дети, это наше бу-
дущее, поэтому их воспи-
тание, образование, фи-
зическое развитие играет 
большую роль и является 
предметом нашего 
внимания. Будет 
осуществлять-
ся личный 

контроль за работой комис-
сий по делам несовершен-
нолетних. Отдельная тема 
— выплата алиментов. Ме-
рами прокурорского реаги-
рования будем добиваться 
соответствующих выплат. 

— Инвалиды — тоже 
одна из уязвимых катего-

рий. Как будет постро-
ена работа в соци-

альном блоке?
— Работа с ин-

валидами — также одно 
из приоритетных направ-
лений. К примеру, ранее 
мы посетили пенсионер-
ку, которая передвигается 
с трудом даже по кварти-
ре, и таких жителей в на-
шем округе немало. Будем 
тесно взаимодействовать 
с органами власти окру-
га, чтобы создать и поддер-
живать для таких граждан 
максимально комфортную 
среду жизни. 

Информационная 
безопасность

— Как обстоят дела с 
информационной безо-
пасностью? Могут ли 
публикации в Интернете 

стать сигналом для про-
курорской проверки?

— Мониторинг осущест-
вляется в соответствии с 
приказом Генерального 
Прокурора. Мы просма-
триваем Телеграм-каналы 
и сеть Интернет. Наряду 
с Роскомнадзором ведёт-
ся деятельность по блоки-
ровке сайтов, например, 
пропагандирующих кри-
минальную субкультуру. 
Также боремся с фейками, 
начиная с сайтов, которые 
обещают людям «обереги» 
от коронавируса, заканчи-
вая распространением не-
достоверной информации 
о спецоперации России на 
Украине.

— Уже можно сказать, с 
какими жалобами жители 
обращаются чаще всего? 

— Значительное число 
жалоб поступает на Служ-
бу судебных приставов и на 
правоохранительные орга-
ны. Однозначно это одно из 
основных направлений в 
работе. Также большой объ-
ём обращений по жалобам 
на управляющие компании. 
Отдельного внимания тре-
буют факты несоблюдения 
законодательства в сфере 
трудовых прав работников.

Свободное время 
посвящает семье

— Во сколько начи-
нается и заканчивается 
рабочий день прокурора?

— Нашу работу можно 
смело назвать 24/7. Рабо-
та ненормированная: зво-

нок о происшествии может 
поднять с кровати и ночью. 

— При таком режиме, 
наверное, нужно очень 
любить свою работу.

— Конечно. Необходимо 
иметь интерес к работе и 
неравнодушие. Эта служба 
подчас морально тяжёлая, 
не для слабых духом. Та-
кие ситуации никого не мо-
гут оставить равнодушным. 
Поэтому самое важное для 
прокурора — остаться че-
ловеком.

— Когда всё-таки по-
является свободное время, 
как его проводите? Рас-
скажите, пожалуйста, о 
своей семье и об увлече-
ниях.

— Женат, воспитываю 
троих детей. Старшей до-
чери 21 год, она студентка. 
Сыновьям 10 и 6 лет. Когда 
мы собираемся вместе, лю-
бим активный отдых, на-
пример катаемся на велоси-
педах. Я очень люблю спорт, 
занимаюсь боксом. Также 
стараюсь проводить время 
за книгами, меня интере-
суют исторические произ-
ведения. К примеру, сейчас 
читаю две книги: сборник 
речей греческого оратора 
Лисия и второе произведе-
ние — «Нюрнбергский про-
цесс» Александра Звягин-
цева. Что касается фильмов, 
нравятся военные сериалы, 
например «Контригра», «По 
законам военного времени».

Беседовала 
Анна ГОНЧАРОВА

В нашем округе — 
новый прокурор

Старший советник юстиции 
Евгений Непомнящий 

ответил на вопросы «ЗБ»

Евгений 
Непомнящий 
работает 
в органах 
прокуратуры 
почти 30 лет

Граждане жалуются 
на приставов, 

на управляющие 
компании, 

на работодателей…

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Уже несколько не-
дель перекрыт 
проезд к домам 8 

и 10 на 2-й Останкинской 
улице со стороны Южного 
входа ВДНХ. Ведутся 
какие-то работы по под-
земным коммуникациям. 
Прошу уточнить: когда они 
закончатся? 

Александр Шмелёв, 
2-я Останкинская ул., 8

— На въезде на 2-ю Остан-
кинскую улицу произошла 
аварийная ситуация в связи 
с провалом грунта на участке. 
Была нарушена работа под-

земных коммуникаций, — 
сообщил первый заместитель 
главы управы Останкинско-
го района Аркадий Батраков.

Сейчас коммуникации, 
они принадлежат АО «Мос-
водоканал» и ГУП «Мосводо-
сток», восстановлены. Идут 
работы по устранению про-
вала. Ориентировочно они 
завершатся к 1 августа.

Татьяна ГОХНАДЕЛЬ

  Управа Останкинского 
района: ул. Академика 
Королёва, 10, 
тел. (495) 615-6768.
Эл. почта: OstSpr@mos.ru

Ремонт на 2-й Останкинской 
планируют завершить 

к августу
В Научно-практическом центре 

наркологии Департамента здра-
воохранения г. Москвы обсудили 
роль семьи в лечении и реабили-
тации больных наркологическо-
го профиля. 

— Отсутствие живых, подлинных 
отношений в семье — это трагедия, 
— объясняет протоиерей Михаил 
Потокин, председатель социаль-
ного отдела Московской епархии. 
— Нужно озаботиться не только 
лечением, но и задуматься, как мы 
умудрились построить общество, 
основанное на корысти. Если отно-
шения строятся не на основе люб-
ви и взаимного уважения, счастья 
нет и не будет. 

В наркоманию чаще всего вовле-

кается молодёжь. Тут уже начинают 
бить тревогу матери, но они боятся 
испортить сыну или дочери буду-
щее и нередко обращаются в цер-
ковь. При Синодальном отделе по 
благотворительности Московского 
патриархата создано направление 
помощи наркозависимым, благо-
даря которому около 3 тысяч чело-
век в год проходят реабилитацию.

В качестве меры профилактики 
специалисты советуют давать де-
тям возможность пробовать свои 
силы в разных видах спорта и твор-
чества, чтобы выбрать то, что нра-
вится больше всего. 

— Но нет универсального рецеп-
та воспитания, как нет «волшебной 
таблетки». Человек из семьи трез-

венников может за полгода спить-
ся, а выросший в семье алкоголиков 
может стать убеждённым трезвен-
ником. Я знаю только одно «маги-
ческое» действие — это разговари-
вать с ребёнком. Обсуждать пробле-
мы, книги, события. И когда у него 
по явятся проблемы, он не будет за-
мыкаться, а захочет их проговари-
вать и советоваться с родителями. 
Это тот инструмент, который спа-
сёт много жизней, —  подчеркнул 
главный психиатр-нарколог Де-
партамента здравоохранения Ев-
гений Брюн. 

Галина ПОГОДИНА 

  Федеральная горячая линия, 
где расскажут обо всех возможностях 
реабилитации: 8-800-600-1693

Чтобы уберечь ребёнка от наркотиков, 
в семье должно быть доверие

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ ZBULVAR.RU
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Центробанк пред-
ставил обновлён-
ный дизайн купю-
ры номиналом 100 

рублей. На лицевой сторо-
не изображены фрагмент 
Спасской башни, парк 
«Зарядье», здание МГУ и 
Останкинская телевышка, 
на оборотной — военный 
мемориал во Ржеве и му-
зей-заповедник «Кулико-
во поле».

Менять будут 
постепенно

Как рассказали в Банке 
России, фон купюры оста-
ётся прежним: использу-
ются оливковые и оранже-
вые оттенки. Но цифры и 
надписи станут контраст-
нее и крупнее.

Новые стору блёвк и 
прочнее старых, так же 
как и банкноты номина-
лом 2 тысячи и 200 рублей. 

— Сторублёвки образца 
2022 года покрыты лаком — 
это продлит срок их служ-
бы. А ещё на них будет раз-
мещён QR-код, ведущий 
на сайт Банка России, — 
отметили в пресс-службе 
Центробанка. 

Новые сотки лучше за-
щищены от подделки. На 
банкноте размещена за-
щитная ныряющая нить, 
на которой на просвет ви-
ден номинал. Нить облада-
ет особым эффектом: при 
покачивании на ней замет-
но движение. Кроме того, 
водяной знак на новой ку-
пюре сложный и много-
цветный. Проверка таких 
признаков подлинности 
не требует специального 
оборудования. 

Старые купюры будут 
изымать из оборота по-
степенно — по мере износа. 

Правило трёх П
Начальник отдела Глав-

ного управления Банка 
России по ЦФО Андрей 
Оксенчук отметил, что 
российские банкноты — 
одни из самых защищён-
ных в мире. По статисти-
ке, на миллион купюр при-
ходится всего шесть фаль-
шивок. 

Покупая товар за налич-
ные, следует помнить: осо-
бого внимания требуют 
крупные банкноты. Для 

быстрой самостоятельной 
проверки используйте пра-
вило трёх П: потрогай, по-
смотри, покрути. 

— Если потрогать, на-
пример, банкноту номи-
налом 5 тысяч рублей, 
чувствуются выпуклые 
штрихи на краях и высту-
пающие надписи: «Билет 
Банка России», «5000» и 
текст: «пять тысяч рублей», 
— объясняет Оксенчук. 

Также на купюре на про-
свет видны число 5000 и 
специальный водяной знак 
— портрет бывшего гене-
рал-губернатора Восточ-
ной Сибири Муравьёва-
Амурского. Если банкноту 
наклонить, видно перека-
тывающуюся по гербу го-
рода Хабаровска блестя-
щую полосу, а по защит-
ной нити перемещаются 
цифры, обозначающие но-
минал.

Проверить можно 
в банке

— Если всё-таки в коше-
лёк попала подозрительная 
банкнота, ни в коем случае 
нельзя пытаться ею рас-
платиться: полиция рас-
ценит это как сбыт фаль-
шивки. Лучше обратитесь 

в любой банк для опреде-
ления её подлинности. Эта 
услуга бесплатная, — сове-
тует Оксенчук. 

Если и в банке не смогут 
подтвердить подлинность 
— а такие случаи бывали, 
— банкноту отправят на 
проверку в Банк России, а 
человеку выдадут акт при-
ёма. Если купюра настоя-
щая, деньги вернут на счёт. 
Если подделка, передадут 
в полицию, в этом случае 
стоимость фальшивки не 
возвращается. Словом, 
лучше обезопасить себя 
заранее. Например, если 
продавец даёт вам сдачу и 
у вас возникают сомнения 
в подлинности банкноты, 
не берите её, а попросите 
заменить. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Останкино на новой сторублёвке
Московскую телебашню изобразили на банкноте

Современные 
купюры 
прочнее 
и лучше 

защищены 
от подделки

С 12 июля по 20 дека-
бря будет ограничено 
движение автомобилей 
по участку от дома 1 до 
дома 4, стр. 1, на Биби-
ревской улице. Здесь бу-
дут перекладывать ком-
муникации. Как сообщи-
ли в Центре организации 
дорожного движения, ра-
боты связаны со строи-
тельством транспортной 
связки улицы 800-летия 
Москвы и улицы Инже-
нерной. 

На участке дороги че-
тыре полосы движения — 
по две в каждом направ-
лении. Полностью пере-
крывать проезд строите-
ли не будут. Они займут 
крайнюю правую поло-
су при движении в сто-
рону станции метро «Би-
бирево». На время работ 
автобусную остановку, 
которая находится здесь, 
перенесут на 200 метров 
восточнее.

Михаил КОФАНОВ

Проезд по участку Бибиревской улицы ограничат
ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ

В нашем подъез-
де сделали осве-
щение, реагиру-

ющее на шум. Чтобы 
лампочка загорелась, надо 
топать ногами. Я хожу 
на ходунках, а у моей со-
седки нет ноги — она хо-
дит на костылях. Мы не 
можем шуметь, чтобы 
лампочка включилась. 
Помогите нам, инвали-
дам, сделать на лестнич-
ной площадке постоянное 
освещение.

Лидия Сергеевна,
Ясный пр., 34, корп. 1

«ЗБ» обратился в управу 
района Южное Медведко-
во с просьбой помочь мало-
мобильным жительницам.

— Работники «Жилищ-
ника» отрегулировали си-
стему освещения в при-
квартирном холле, где жи-
вёт Лидия Сергеевна. Сей-
час осветительные приборы 
рядом с её квартирой рабо-
тают в постоянном режиме, 
— сообщил глава управы 
Олег Големба.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

  Управа района Южное 
Медведково: Ясный пр., 17, 
тел. (499) 473-1565. 
Эл. почта: smespr@svao.mos.ru

ОТРЕАГИРОВАЛИ

В доме 
на Ясном проезде 
отрегулировали 

освещение

ре
кл

ам
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41

ЗВОНИТЕ! ПИШИТЕ! 
 (499) 647-6831, 

ZB@ZBULVAR.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Давайте делать 
«Звёздный бульвар» 

вместе! 
 У вас есть интересная 
тема для публикации? 

 Вам понравился 
материал?

 Газета помогла решить 
проблему? 

На Московской печатной фабрике АО «Гознак» готовятся к выпуску денежных знаков с новым дизайном
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Шестна дцати летний 
Егор Капустин с ули-
цы Корнейчука стал 
участником «Большой 

арктической экспедиции». Он по-
бывал в самой северной точке Ев-
разии — на мысе Челюскин. 

Сначала — зимовка 
в Карелии

Егор с детства мечтал о путе-
шествиях. Особенно его манила 
Арктика: он интересовался при-
родой этого края, читал о перво-
проходцах. А ещё записался в мо-
лодёжный клуб Российского гео-
графического общества «Очаро-
ванный странник». Он действует 
при Центре детского и юношеско-

го творчества «Бибирево». Когда 
юноша узнал о наборе школь-
ников в арктическую экспеди-
цию известного путешественни-
ка Матвея Шпаро, сразу решил 
попытать счастья.

Из 20 тысяч претендентов в по-
ход отбирали только семерых. В 
финал вышли 40 человек, послед-
ний этап отбора был радикаль-
ный: недельный поход зимой по 
Карелии. 

— Стояли морозы до -20, — вспо-
минает Егор. — Мы готовили на 
костре, ночевали в палатках. Уже 
на второй день некоторые начали 
отказываться от участия, выбыв-
ших вывозили вездеходами. Но я 
был абсолютно в своей тарелке, и в 
итоге меня взяли в Арктику. 

В лагерь наведался 
медведь

В начале лета Капустина вме-
сте с другими участниками по-
хода вертолётами доставили на 
остров Большой недалеко от по-
бережья Таймыра. 

— Вокруг простирались сплош-
ные ледовые поля. Мы распакова-
ли лыжи и сани-волокуши, рас-
пределили снаряжение и двину-
лись в путь. 

Уже в первый день к туристам 
наведался огромный белый мед-
ведь. Он не спеша прошёл в полу-

сотне метров от людей, рассмо-
трел их и скрылся из виду. 

— Первая ночёвка на толстом 
льду прошла спокойно, лёд не 
хрустел и не двигался. Было даже 
не так сурово, как в Карелии: не 
холоднее -10. Кстати, ночи-то и 
не было, ведь в это время длится 
полярный день. Солнце светило 
круглосуточно. Это очень краси-
во, но сложно понять, когда надо 
спать, а когда бодрствовать. По-
этому Матвей Дмитриевич Шпа-
ро, когда видел, что мы совсем 
сонные, разрешал поспать. 

Метеорологи 
испекли торт

За неделю экспедиция прошла 
сотню километров. Побывали, 
например, на мысе Папанина и 
увидели маленькую, почти ис-
тлевшую избушку этого иссле-
дователя Арктики. А на мысе Че-
люскин группу встретили метео-
рологи: там находится их науч-
ная база. 

— Для нас даже испекли торт! 
Мы были очень тронуты, ведь им 
продукты раз в два месяца достав-
ляют на вертолёте. Это в основ-
ном гречка, макароны, консервы. 
А они поделились с нами самым 
вкусным, что у них было. 

Теперь Егор мечтает попасть в 
Непал, взобраться на огромные 
восьмитысячники. В будущем 
Егор планирует стать пилотом 
гражданской авиации. 

Галина ПОГОДИНА

На лыжах по снегам Таймыра

На остров 
Большой 

экспедицию 
забросили 
вертолётом 

Фестиваль открыли мэр Мо-
сквы Сергей Собянин и первый 
заместитель руководителя ад-
министрации Президента РФ 
 Сергей Кириенко. 

К креативным направлениям 
относят музыку, кино, анима-
цию, фотографию, издательскую 
деятельность, телерадиовещание, 
информационные технологии и 
игры, архитектуру, дизайн, моду. 
В столице в этой сфере трудятся 
более 1 млн человек. 

Москва оказывает креативным 
предпринимателям всевозмож-
ную поддержку. Например, до 28 
июля кинопрокатчики могут по-
дать заявку на компенсацию сво-
их расходов из городского бюд-
жета.

— Надеюсь, такая помощь по-
может прокату выжить в этой си-
туации, с одной стороны. С дру-
гой стороны, это дополнитель-

ная мотивация нашего россий-
ского проката, — отметил Сергей 
Собянин. 

Сейчас почти половина столич-
ных кинотеатров уже подали за-
явки на получение финансовой 
поддержки. Кроме того, круп-
нейшие сети кинотеатров полу-
чили гранты на продвижение оте-
чественных фильмов. 

Программа креативной недели 
была насыщенной: десятки лек-
ций, кинопоказов, тренировок. 
Одна из столичных галерей со-
временного искусства подгото-
вила экспозицию о творчестве 
лучших российских художни-
ков и скульпторов. Привлекли 
внимание и мастер-классы по 
ораторскому искусству, озвучи-
ванию фильмов. А юные гости 
вникали в тонкости програм-
мирования.

Игорь МИНАЕВ

«Российская 
креативная неделя» 

прошла в парке Горького

Школьник из Бибирева добрался до самой северной точки Евразии
Егор Капустин и руководитель 

экспедиции Матвей Шпаро 
у памятного столба на мысе, 
который носит имя Семёна 

Челюскина: первопроходец достиг 
этих мест в 1742 году

В выставочном зале Объедине-
ния московских скульпторов (Ста-
роватутинский пр., 12) открылась 
выставка «Флора и фауна». На ней 
представлены работы более 20 мо-
сковских художников-анималистов, 
которых объединяет тема животно-
го и растительного мира. Среди них 
— ведущие московские скульпторы 
Рамиль Шерифзянов, Пётр Хохлов-
кин, Владимир Заботкин, Артём 
Власов, Дмитрий Воронин и другие.

— Гости увидят настенные кера-
мические картины, графические ра-
боты и скульптуры, выполненные 
в разных техниках, — рассказали 
«ЗБ» в пресс-службе организации.

Экспозицию можно посмотреть 
до 6 августа. Посетителей ждут по 
средам, четвергам и пятницам с 
14.00 до 20.00 и по субботам с 12.00 
до 18.00. 

Вход свободный. Справки по тел. 
(495) 472-5151.

Наталья АНОХИНА

В Бабушкинском открылась выставка 
скульпторов-анималистов

Свои работы представили более 20 московских художников
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С питоном гуляет по ночам
Научный сотрудник из Бибирева держит дома пять змей

Сергей Дерри, кото-
рый живёт на ули-
це Конёнкова, дер-
жит дома удава, пи-

тона, двух маисовых и од-
ного амурского полозов. О 
своём серпентарии он рас-
сказал «ЗБ». 

Тёплый коврик 
для удава

Сергею 29 лет, он рабо-
тает младшим научным 
сотрудником в Институте 
астрономии РАН. Завести 
змею он хотел лет с шест-
надцати: очень уж они ему 
нравились красотой и не-
обычностью. Но тогда не 
разрешили родители. Ис-
полнить мечту удалось 
шесть лет назад. 

— Первым питомцем 
стал удав. Я прочитал 
всё, что нужно знать об 
уходе за ним, купил тер-
рариум, поилку, на-
полнитель в виде 
к о к о с о в о й 
стружки. А 
главное — 
т е р м о -
коври к 
для под-
держания нужной темпе-
ратуры. Без него удав мо-
жет замёрзнуть.

Маленький Онуфрий — 
так назвал питомца  Сергей 

— был размером от локтя до 
ладони, но уже грозным: 
кидался на хозяина через 
стекло террариума. Но ско-
ро привык и перестал вос-
принимать его как угрозу. 
А в длину он уже вымахал 
под 2 метра. 

Спас застрявшего 
полоза

Через полгода Сергей за-
вёл ещё одного «ползучего» 
друга — королевского пито-
на, поселив его в отдельном 
террариуме. А дальше стал 
помогать отряду «СпасРе-
зерв»: его часто вызывают 
на помощь животным, по-
павшим в беду. Так компа-

нию в серпента-

рии пополнили три полоза. 
— Первого мне переда-

ли спасатели. За вторым я 
ездил сам: полоз застрял в 
потолочных балках гаража 
в подмосковном Голицы-
не. Доставал специальным 
крючком для вылова змей, 
— рассказал Сергей Дер-
ри. — А третьего мы наш-
ли в многоэтажке на Юге 
 Москвы. Видимо, сбежал 
от кого-то, но хозяев най-
ти не удалось. 

Улизнул 
и спрятался

Некоторых спасённых 
рептилий Сергей берёт на 
временную передержку. 

— Когда только стал во-
лонтёром, взял полоза на 
несколько дней. И он поч-
ти сразу сбежал из терра-
риума! Искал его два дня, 
отодвигал мебель, делал 
генеральную уборку. Даже 
вымораживал квартиру, 
чтобы было очень холодно, 
и змей выполз из убежища 
греться в мою ловушку с 
горячей лампой. В итоге 
нашёл его мирно спящим 
под газетами в тумбочке, 
что стояла в прихожей. 

А ещё раз в месяц  Сергей 
выгуливает своих питом-
цев. Он делает это по но-
чам, чтобы не напугать 
сл у чайны х прохож и х. 
Однако встречи с други-

ми жителями Бибирева 
случаются: по сло-

вам Дерри, многие 
сначала не верят, 
что змея насто-
ящая, а потом 
просят потро-
гать и сфотогра-
фировать.

Мария 
ГОРБУНОВА

На Третьем транспорт-
ном кольце не так давно по-
явились билборды с изо-
бражением подопечных му-
ниципальных приютов для 

животных. На каждом объ-
явлении — QR-код, считав 
который можно увидеть ан-
кеты питомцев. 

Так, на билборде у дома 

5, стр. 2, на шоссе Энтузи-
астов разместилось фото 
собаки по кличке Китти 
из приюта «Красная со-
сна» в Ярославском райо-

не. Она попала сюда в 2019 
году вместе с тремя своими 
щенками. Малышей бы-
стро разобрали, а Китти 
осталась. 

— Она приехала — ко-
роткошёрстная, с облез-
лым хвостом, — было ощу-
щение, что её побрили под 
машинку. Бросил её кто-
то или потерялась — мы 
не знаем, но никаких объ-
явлений о пропаже не на-
ходили, — рассказала со-
трудник приюта Ирина 
Каширина. 

Китти — очень умная, 
она умеет проходить дрес-
сировочную площадку. 

— Сама пошла по гор-
кам, лесенкам, барьерам 
без всяких угощений. Воз-
можно, её кто-то этому 
учил, но не исключаю ве-
роятность, что она просто 
всё схватывает на лету, — 
объяснила Ирина. 

А на доме 23 на 5-м Дон-
ском проезде можно уви-
деть фотографию Паркера 
— двухлетнего пса, кото-
рый живёт в приюте «Ис-
кра». Он попал сюда щен-
ком со сломанной лапой. 
Сотрудники говорят, что 
он очень дружелюбный: по-
сетителей приюта встреча-
ет, вставая на задние лапы, 
любит играть с мячиками и 
кольцами.

Обе собаки ищут новых 
любящих хозяев. Если вы 
хотите познакомиться с 
Китти, звоните по тел. 
8-916-559-2419 (Ирина). А 
если с Паркером — 8-926-
461-1246 (Надежда).

Алла 
ШАЛЬНОВА

Собаки из приютов СВАО попали на билборды 

Первый питомец 
поначалу кидался 
на хозяина через 
стекло террариума

Сергей Дерри 
со своим 
удавом 

по кличке 
Онуфрий

ОТРЕАГИРОВАЛИ

На первом 
этаже подъез-
да стоит за-

пах канализации. «Жи-
лищник» что-то делал в 
подвале, но запах не ис-
чезает. Просьба прове-
рить, может, там 
осталась течь.

Антонина Анатольевна,
ул. Сухонская, 9, подъезд 3

— Сотрудники «Жи-
л и щ н и к а » п ровери-
ли состояние инженер-
ных коммуникаций в 
подвальном помещении 
дома. Течь не обнаруже-

на, системы водоснабже-
ния и канализации рабо-
тают исправно. Подваль-
ное помещение проветре-
но, пол сухой и чистый. 
На момент проверки по-
сторонние запахи отсут-
ствовали, — сообщил гла-
ва управы района Север-
ное Медведково Олег Фо-
менко.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 Управа района Северное 
Медведково: 
пр. Шокальского, 30, 
корп. 1, тел. (499) 476-7786. 
Эл. почта: 
nmespr@svao.mos.ru

Неприятного запаха в подъезде 
на Сухонской больше нет

Вокруг нашего 
дома благо-
устраивают 

территорию, из-за это-
го убрали скамейки. 
Сказали, что устано-
вят по окончании благо-
устройства — 25 авгу-
ста. Просьба поста-
вить временно хотя бы 
старую скамейку, что-
бы пожилые люди могли 
посидеть.

Валентина,
пр. Шокальского, 63, 

корп. 1

Как сообщили «ЗБ» в 
управе района Северное 
Медведково, к дому 63, 
корп. 1, на проезде Шо-
кальского вернули одну 
из демонтированных ска-
меек на время проведения 
работ по благоустройству. 
Она находится в удовлет-
ворительном состоянии. 

Вера КАЗАНСКАЯ

 Управа района 
Северное Медведково: 
пр. Шокальского, 30, корп. 1, 
тел. (499) 476-7786. 
Эл. почта: 
nmespr@svao.mos.ru

К дому на проезде Шокальского 
вернули скамейку

Ваш «Звёздный бульвар» 
(499) 647-6831

ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите! 

БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Фотографию Китти из «Красной сосны» 
можно увидеть на шоссе Энтузиастов

Волонтёры приюта устроили Китти настоящую фотосессию в надежде, 
что красочные снимки помогут быстрее найти для собаки новый дом
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Он дал Москве 
водопровод

В 
этом году испол-
няется 170 лет со 
дня рождения Ни-
колая Алексеева — 

промышленника, мецена-
та, знаменитого городского 
головы. При нём в Москве 
обустроили бойни, возве-
ли Верхние торговые ряды 
(ГУМ), построили десятки 
школ, больниц и приютов. 
Здание Алексеевской водо-
качки за Крестовской за-
ставой конца XIX века (сей-
час здание завода «Водо-
прибор») тоже его достиже-
ние. Благодаря Алексееву 
Москва обзавелась водо-
проводом. 

Вальс в честь 
открытия

До конца XIX века вода 
из Мытищ в Москву шла по 
трубам, в том числе по Ро-
стокинскому акведуку, са-
мотёком. Наполняла водо-
сборные пруды и фонтаны, 
откуда её набирали в бочки и 
развозили горожанам. Под-
ведена вода была только к 
больницам, баням и другим 
общественным заведениям. 

По предложению город-
ского головы Алексеевскую 
водокачку оснастили мощ-
ными насосами. Рядом, в 
начале Ярославского шос-
се, построили две огром-
ные водонапорные баш-
ни (их разобрали в кон-
це 1930-х годов). Проект и 
строительство оплатил из 
личных средств Николай 
Алексеев. После прокладки 
разветвлённого водопрово-
да под мощным напором 
вода дошла до многоэтаж-
ных доходных домов.

В день открытия водопро-
вода произошла задержка 
почти на час. Алексеев и го-
сти торжества стали волно-

ваться и перешёптываться. 
Когда же воду наконец дали, 
мощно сложённый Алексе-
ев подхватил под мышки 
своего заместителя и начал 
с ним вальсировать. «Это 
дало такое хорошее, радост-
ное разрешение тревожно-

му настроению, что вальс 
прошёл под несмолкаемые 
аплодисменты всего собра-
ния», — вспоминал его род-
ственник предприниматель 
Сергей Четвериков.

Отказался 
от казённого 
жалованья

Николай Александрович 
— представитель состоя-
тельного купеческого рода 
Алексеевых. Городским го-
ловой он стал в 33 года — 
небывало молодой для та-
кой хлопотной должности. 

Алексеев отказался от ка-
зённого жалованья. «Рабо-
тал он совершенно беско-
рыстно, — больше того, в 
огромный убыток своему 
купеческому карману», — 
писал историк Михаил Бо-
гословский. 

Как-то на заседании гу-
бернского земского собра-
ния он поставил ребром во-
прос об открытии больни-
цы для душевнобольных, 
который не решался уже 
15 лет. «Он нарисовал пе-
ред земцами жуткую кар-
тину жизни деревни, где 
видел своими глазами лю-
дей психически больных, 
в звериных условиях суще-
ствования», — рассказывал 
историк Николай Телешов. 

Алексеев предложил ис-
пользовать сдаваемую в 
наём усадьбу на Воробьё-
вых горах. «У вас нет коек? Я 
дам вам на время городские 
койки. У вас нет белья? Я 
дам вам запасное городское 
бельё. Я сделаю всё, чтобы 
приют открылся не далее 
как через 10 дней», — убеж-
дал он неповоротливых чле-
нов земского собрания.

А на следующий день он 
докладывал, что «дача Но-
ева уже отоплена, для неё 
уже заготовлены казармен-
ные койки, сформирован 

штат прислуги, готово бе-
льё», — и больница была от-
крыта в кратчайший срок.

Завещал средства 
на лечебницу

Николай Алексеев, по-
жертвовавший на строи-
тельство приютов, больниц, 
школ около 3 млн рублей из 
своего капитала, был при-
мером для многих. В исто-
рию вошёл случай, как он 
собирал средства на новую 
психиатрическую больни-
цу (сейчас психиатрическая 
больница №1 им. Алексее-
ва). Один из купцов-мил-
лионеров решил покура-
житься и предложил: «По-
клонись мне в ноги — дам 
300 тысяч». И самолюбивый 
Алексеев немедленно совер-
шил перед купчишкой зем-
ной поклон, получив недо-
стающую сумму. 

Даже трагичная смерть 
городского головы была 
символичной. Строитель-
ство больницы для душев-
нобольных было его послед-
ним прижизненным круп-
ным проектом. И Николай 
Алексеев не дожил до её от-
крытия: погиб от выстрела 
психически больного чело-
века в своём кабинете.

По завещанию он оста-
вил 300 тыс. рублей на со-
держание лечебницы. По-
следнюю волю Алексеева 
выполнила его вдова Алек-
сандра Владимировна, так-
же известная благотвори-
тельница.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

«Я сделаю всё, 
чтобы приют открылся 

не далее как через 10 дней»

2 июля 2022 года ста-
ло известно о смерти на-
родного художника Рос-
сии Леонида Шварцмана. 
Он был настоящей леген-
дой «Союзмультфиль-
ма»: участвовал в созда-
нии более 60 анимаци-
онных лент, среди кото-
рых «Снежная королева», 
«38 попугаев», «Аленький 
цветочек», «Дядя Стёпа — 
милиционер», «Варежка» 
«Пёс и кот» и, конечно, 
мультфильмы про Чебу-
рашку и Крокодила Гену. 

Родился Леонид Ароно-
вич 30 августа 1920 года в 
Минске в семье бухгал-
тера и домохозяйки. В 
14 лет после гибели отца 
мальчик переехал к стар-
шей сестре в Ленинград. 
Там окончил школу при 
Институте  живописи, 
скульп туры и архитек-

туры. Во время Великой 
Отечественной войны 
строил укрепления и ра-
ботал в ремонтно-меха-
ническом цехе, пока не 
был эвакуирован в Че-
лябинск. Там, на танко-
строительном заводе им. 
Кирова, работал токарем, 
а когда написал портрет 
Сергея Кирова для глав-
ной проходной предпри-
ятия, был переведён на 
должность художника-
оформителя. После вой-
ны Шварцман поступил 
во ВГИК и в 1948 году на-
чал работать на киносту-
дии «Союзмультфильм», 
пройдя путь от ассистента 
до художника-постанов-
щика, а с 1975 года стал 
творить и как режиссёр.

С в о ё  д о л г о л е т и е 
Шварц ман объясн я л 

здоровым образом жиз-
ни. В интервью, которое 
он дал перед столетием, 
из-за пандемии стоя на 
балконе своей кварти-
ры на Сиреневом буль-
варе, он рассказывал, что 
каждое утро делает заряд-
ку. А прежде часто бегал 
трусцой, ходил на лыжах, 
плавал. 

— Жизнь быстро про-
летела. До 100 лет догу-
лял! Но я всё ещё бодр, всё 
помню и хожу, — с улыб-
кой говорил он. 

Леонид Аронович всю 
жизнь провёл с люби-
мой женщиной — Татья-
ной Владимировной Дом-
бровской, которая тоже 
работала мультипликато-
ром. В 1951 году они поже-
нились и были вместе до 
самой её кончины в про-
шлом году.

По словам гендиректо-
ра «Союзмультфильма» 
Бориса Машковцева, се-
годня на студии есть му-
зей, где среди экспона-
тов персонажи, создан-
ные Шварцманом.

— Он был скромней-
ший, добрейший человек, 
прекрасный педагог, ко-
торый воспитал многих 
художников и режиссё-
ров, — говорит Машков-
цев. — Вообще, фантасти-
ка: он ведь почти дожил до 
102 лет! А его мультфиль-
мы не устаревают. 

Сегодня про Чебурашку 
снимают полнометраж-
ный игровой фильм. Ге-
рои Леонида Шварцма-
на живут, а вместе с ними 
живёт и память о великом 
мультипликаторе. 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

На 102 году жизни не стало 
знаменитого мультипликатора 

Леонида Шварцмана

Как Николай Алексеев преобразил водокачку 
и построил долгожданную больницу

Крестовские водонапорные башни, июль 1937 года

Так Алексеевская насосная станция выглядит сегодня

Образ Чебурашки, воплощённый Леонидом Шварцманом, 
знают во всём мире
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В 
недавно отк ры-
том на ВДНХ му-
зее «Биотех» мож-
но узнать, что такое 

современные биотехноло-
гии. О самых удивитель-
ных экспонатах узнал «ЗБ».

Сахар 
для похудения

— Многие ресурсы на-
шей планеты ограничен-
ны. Биотехнологи изуча-
ют возможности производ-
ства продуктов питания из 
альтернативных источни-
ков сырья, — рассказывает 
куратор музея Ирина Хо-
рошун. — Например, уже 
сейчас учёные научились 
выращивать в лаборатори-
ях мясной и рыбный фарш 
из отдельно взятых клеток. 
Приготовленные из него 
котлеты по своим свой-
ствам и вкусу ничем не от-
личаются от натуральных.

Ещё одна необычная на-
ходка — сахар в тропиче-
ских растениях, который… 
является не углеводом, а 
сладким белком. По мне-
нию учёных, он сможет 
стать отличным замени-
телем сахара для людей с 
диабетом и тех, кто мечта-
ет похудеть.

— А вот сывороточный 
молочный белок, который 
обычно используют при из-
готовлении протеиновых 
батончиков, учёные на-
учились заменять мукой 
из кузнечиков, сверчков и 
других насекомых. В них 
протеина не меньше, чем в 
мясе, — говорит Ирина. — 
Правда, пока что у нас есть 
только опытные образцы 

такой продукции, она ещё 
не прошла сертификацию. 
Но в европейских странах 
снеки из такой муки уже 
продаются в магазинах.

Живопись 
спасут… 

антибиотики
Ещё одна интересная 

технология — реставра-
ция предметов искусства 
биотехнологическими ме-
тодами. 

— В прошлые века при 
создании картин художни-
ки использовали натураль-
ные материалы: темперу, 
масло, рыбный клей, — рас-
сказывает куратор музея. 
— Из-за воздействующих 
на них патогенов на карти-
нах могут появляться гриб-

ки и плесень. А у реставра-
торов возникает проблема, 
как «вылечить» картину, но 
при этом не повредить. Учё-
ные нашли способ. Они со-
скребают с картины образ-
цы патогенных клеток, ис-
следуют их в лаборатории и 
подбирают… антибиотики, 
которые их уничтожают. 
После этого обрабатыва-
ют ими все повреждённые 
участки полотна. 

Кстати, именно таким 
методом недавно полно-
стью восстановили кар-

тину Ильи Репина «Иван 
Грозный и сын его Иван», 
которую уже скоро можно 
будет увидеть в Третьяков-
ской галерее. 

Цветы вместо 
фонарей?

А ещё, по словам Ирины 
Хорошун, в будущем не фо-
нари, а… растения смогут 
подсвечивать улицы горо-
дов. Сейчас светящиеся пе-
тунии уже можно увидеть 
в «Биотехе».

— В ДНК петунии учё-
ные встроили ген люми-
несцентных грибов, ко-
торые растут в тропиках. 
Благодаря этому петуния 
светится сама по себе, — 
рассказывает Ирина. — 
Кстати, такие опыты учё-
ные провели ещё и с таба-
ком. Теперь задача — ра-
зогнать метаболизм этих 
растений до такой степени, 
чтобы они начали светить-
ся ещё активнее. И тогда 
их запросто можно будет 
использовать в качестве 
уютного ночника.

Наталья АНОХИНА

  Музей «Биотех»: 
ВДНХ, павильон №30. 
График работы: 
ср. — пт. с 11.00 до 19.00, 
сб. — вс. с 12.00 до 20.00. 
Вход свободный

Еда из сверчков, 
фарш из пробирки

Новинки 
биотехнологий можно 

увидеть на ВДНХ

В Останкинском 
расскажут 
о Набокове

13 июля в 
19.00 всех же-
лающих при-
глашают в па-
вильон «Рабо-
чий и колхоз-
ница» (просп. Мира, 123б) 
на лекцию о писателе Вла-
димире Набокове. Доктор 
филологических наук МГУ, 
заведующий кафедрой ме-
диалингвистики Павел Бал-
дицын ознакомит участников 
встречи с мемуарами писате-
ля. Участие бесплатное. Ре-
гистрация по ссылке vdnh.
ru/news/22219/.

В Лианозове — 
экскурсия 

по заказнику

14 июля в 14.00 в ланд-
шафтном заказнике «Лиано-
зовский» начнётся бесплат-
ная экскурсия, на которую 
ждут ребят старше семи лет 
и взрослых. Участников про-
гулки ознакомят с раститель-
ным и животным миром за-
казника, научат различать 
голоса птиц. Сбор у Средне-
го Лианозовского пруда, ул. 
Череповецкая, 3б. Справки 
по тел. (499) 477-1197.

Музыка Штрауса 
в Южном 

Медведкове

17 июля в 18.00 в парке 
«Певческое поле» (ул. Запо-
ведная, 28) пройдёт концерт 
Симфонического оркестра 
Москвы «Русская филармо-
ния» — «Штраус-Гала». Гости 
услышат известные музы-
кальные произведения зна-
менитого австрийского ком-
позитора. Вход свободный.

Наталья АНОХИНА

АФИША

Смотреть 
здесь

Котлеты, выращенные из клеток, 
по вкусу не отличаются 

от натуральных

Необходимо заполнить 
пустые клетки большого 
квадрата так, чтобы каж-
дая строка, каждый стол-
бец, каждый малый ква-
драт 3х3 содержали все 
цифры от 1 до 9 (каждая 
цифра встречается толь-
ко один раз). Следует 
проверить строки, столб-
цы и малые квадраты с 
учётом уже вписанных 
цифр. В сложных случа-
ях можно карандашом 
вписать в клетку цифры-
«кандидаты». 

Ответы на судоку 
на стр. 17
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В этих оригинальных витринах представлены натуральные материалы, которые могут заменить привычные сегодня виды сырья. 
Например, из рыбьей чешуи делают биопластик, растения дают пух для утепления одежды, а из листьев ананаса производят аналог кожи
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Оксана Козырева 
по образованию 
политолог, но на 
телевидении ра-
ботает уже мно-

го лет. Начинала на петер-
бургском Пятом канале, а 
последние несколько лет 
ведёт программы «Квар-
тирный вопрос» и «Дач-
ный ответ» на канале НТВ. 
Оксана живёт в Останкин-
ском районе. В интервью 
«ЗБ» она рассказала о ра-
боте на телевидении, о се-
мье и о своём отношении 

к Москве.

Журналист, 
а не дизайнер

— Оксана, вчера у вас 
была финальная съёмка 
нового выпуска «Квартир-
ного вопроса», и хозя-
ева квартиры остались 
довольны результатом. А 
иначе бывает?

— У меня за восемь лет 
работы в «Квартирном во-
просе» и в «Дачном ответе» 
сомнительные и сдержан-
ные реакции героев про-
грамм можно на пальцах 
пересчитать. Как прави-

ло, люди реагируют поло-
жительно. Правда, некото-
рые от волнения закрыва-
ются, стесняются выражать 
эмоции. Вчера мы показы-
вали свежий ремонт семье 
артистов — ребята рабо-
тают клоунами в детских 
больницах. Они очень ра-
довались, как мы сделали 
спальню. 

— Кто чаще всего ста-
новится героем программ?

— Самые разные люди! 
Недавно, например, сни-
мали сюжет о девушке-
колясочнице. У неё одно-
комнатная квартира, и без 
посторонней помощи она 
даже не могла заехать в сан-
узел. Пришлось многое пе-
рестроить.

— Вы за годы общения с 
архитекторами стали раз-
бираться в дизайне?

— Нет, я же журналист, 
а не дизайнер. Никогда 
не занималась професси-
онально этой темой, не-
смотря на то, что с детства 
помню, как этим интере-
совалась моя мама. Во вре-
мя съёмок я скорее пси-
холог: общаюсь с героя-
ми и стараюсь их понять. 
Одни просто хотят сделать 
ремонт, другие — решить 
свои эмоциональные про-
блемы, а для кого-то это 
становится новым этапом 
в жизни.

Ролики 
о психологии 

снимает 
на телефон

— Читала, что вы не так 
давно получили ещё одну 
профессию — психотера-
певта.

— Да. Начало учёбы со-
впало с рождением второ-
го сына. У меня всегда был 
интерес к этой теме, к тому 
же работа ведущей очень к 
этому располагает. Лет пять 
назад я создала в Интернете 
свой видеоканал о психоло-
гии. А потом решила: чтобы 

его вести, нужно сначала 
получить образование. Те-
перь у меня есть небольшая 
частная практика, также я 
участвую в разных проек-
тах как эксперт-психолог.

— А что с вашим кана-
лом?

— Я возобновила его с 
прошлого лета, снимаю 
видео с большим удоволь-
ствием. Пять лет назад 
подходила к съёмкам по-
телевизионному: пригла-
шала оператора, гримёра. 
Было задействовано много 
ресурсов, и из-за сложно-
сти я всё забросила. Сейчас 
я просто записываю ролики 
на телефон в кабинете, по-
том монтирую. Муж помо-
гает делать обложки для ро-
ликов. Мне очень нравится 
амплуа «лампового» пси-
холога и мне приятно, что 
на мой канал подписались 
уже почти 7 тысяч человек. 

В Москве сбылась 
мечта

— В одном интервью 
вы рассказывали, что у 
вас случился «роман с 
Москвой»…

— Так и было. Помню, 
как восемь лет назад шла 
в Останкино фотографиро-
ваться для заставки «Квар-
тирного вопроса» и у меня 
возникло ощущение, что 
моя мечта сбылась и со 
мной случилось то, что ка-
залось невероятным и не-
сбыточным. 

Я из Череповца, училась 
в Петербурге и прожила 

там семь лет. Ехать в Мо-
скву поначалу боялась: ви-
димо, на меня повлияли 
петербургские стереоти-
пы о том, что Москва — 
муравейник, что все в ней 
идут по головам и всё в та-
ком духе. Но стоило мне 
пару раз съездить в гости 
к по друге в Москву, и го-
род меня очаровал. Ока-
залось, что эмоционально 
мне Москва намного бли-
же, чем Питер. Она гораз-
до живее! Когда мне испол-
нилось 23 года, я налегке 
уехала в Москву и ни разу 
об этом не пожалела. Кста-
ти, до сих пор веду диалоги 
с Москвой. Мне кажется, 
как ты относишься к горо-
ду, так и он будет к тебе от-
носиться. Например, если 
считать его лишь источ-
ником денег, получишь в 
ответ ощущение исполь-
зованности и опустошён-
ности.

— Какие у вас любимые 
места в Москве?

— Мне нравятся уеди-
нённые места и прогулки 
по пустым улицам ранним 
утром или поздним вече-
ром. Я очень люблю Остан-
кинский парк — это моё 
место силы. Гуляла там 
во время второй беремен-
ности, потом с коляской 
и с маленькими детьми. 
У меня настоящая сер-

Оксана Козырева:  
Останкинский парк — 

моё место силы

Недавно 
сделали ремонт 

для семьи 
артистов, 

они работают 
клоунами 
в детских 
больницах

«ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР» 
можно читать в Телеграме!

Новости Северо-Восточного окру-
га можно читать в мессенджере Теле-
грам. Здесь пуб ликуются статьи из све-
жего номера газеты и заметки, только 
что написанные нашими корреспон-
дентами. Тематика прежняя: обще-
ственно-политическая и хозяйствен-
ная жизнь Москвы и округа, интер-
вью с интересными людьми, криминальная хроника, афиша. 
Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/zb_svao.

Телеведущая рассказала о съёмках «Квартирного вопроса», 
о сыновьях и о жизни в столице
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На дверях некоторых 
храмов ещё можно уви-
деть табличку с перечёрк-
нутым фотоаппаратом. 
Хотя сейчас вместо это-
го всё чаще перечёркива-
ется изображение теле-
фона. С одной стороны, 
это означает, что вклю-
чённые мобильники до-
кучают священнослужи-
телям и прихожанам го-
раздо больше, чем щелч-
ки фотокамер. А с другой 
— к фотосъёмке в храме 
в последнее время стали 
относиться терпимее, к 
тому же почти все при-
ходы ведут свою фото-
летопись. При этом есть 
определённые правила 
для желающих сделать 
снимок в храме. Священ-
ники на этот счёт еди-
нодушны: прежде все-
го надо спросить разре-
шение (по-церковному 
— благословение) у на-
стоятеля или у другого 
священнослужителя, ко-
торый в этот момент при-
сутствует в храме. 

Особый слу чай — 
съёмки во время бого-
служения. В момент, ког-
да люди сосредоточены 
на молитве, лучше им не 
мешать. Отдельный во-
прос — использование 
вспышек. Считается, 

что они могут быть вред-
ны для старинных фре-
сок. Впрочем, все нюан-
сы можно обговорить со 
священником.

Возникают и такие во-
просы: как быть, если за-
хочется сделать снимок в 
зарубежном храме? Ка-
кие там правила? И как 
договориться со священ-
ником на чужом языке?

— Особых проблем не 
должно возникнуть, — 
сказал нам священник 
Свято-Никольского хра-
ма в Вене Василий Тол-
стунов. — Например, 
здесь, в Вене, много хра-
мов разных конфессий, 
но подход к этому вопро-
су везде примерно одина-
ковый. Если вы не наме-
рены вторгаться с каме-
рой в наиболее важные 
моменты богослужения, 
допустим, исповедь или 
причастие, то вам, ско-
рее всего, разрешат сде-
лать снимок на память. И 
языковой барьер не поме-
шает: объясниться и по-
лучить благословение в 
такой ситуации можно 
и на пальцах, достаточ-
но показать фотоаппа-
рат, указать место и вре-
мя для съёмки. Это не та-
кая уж редкая просьба — 
вас поймут.

Можно ли 
фотографировать 

в храме
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ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

дечная связь с этим пар-
ком. С удовольствием бы-
ваю на ВДНХ, особенно со 
стороны Хованского входа. 
А особенное отношение у 
меня к павильону «Кни-
ги», в котором два года на-
зад была презентация моей 
книжки. Мне до сих пор ка-
жется, что это был сон, — 
настолько там волшебная 
атмосфера.

Сына увлекла 
чтением 

с помощью игр
— Расскажите, пожа-

луйста, о сыновьях. Чем 
они увлекаются?

— Старшему, Никите, 
девять лет. Он очень эмо-
циональный и артистич-
ный, ему нравится ходить 
в театральную студию. Лю-
бит компьютерные игры, а 
ещё с удовольствием чита-
ет, чему я очень рада. В своё 

время поступила хитро: 
когда у него потерялся те-
лефон, дала почитать кни-
гу про его любимую ком-
пьютерную игру «Майн-
крафт». Он с удовольствием 
прочёл её, потом взялся за 
«Гарри Поттера» и за кни-
ги по школьной программе. 
Недавно попросил купить 
ему «Приключения Элек-
троника». А сейчас он от-
дыхает в деревне, там со-
всем плохой Интернет, и 
он увлёкся дневниковыми 
записями. 

Младшему, Егору, четы-
ре года, он более спортив-
ный, более логичный и по-
следовательный. Ему очень 

важно, чтобы всё было по 
порядку. У него разных ув-
лечений понемногу: и поле-
пить, и порисовать, и по-
скакать...

— На съёмки берёте 
детей?

— Старшего брала на обе 
программы, он даже уча-
ствовал в съёмках. Ему по-
нравилось, хотя, конечно, 
для ребёнка это утомитель-
но. Младший пока что был 

на съёмочной площадке 
только раз.

— У вас очень дружная 
семья. В чём секрет?

— Секрет прежде все-
го в умении разговаривать 
о любых сложностях, об-
суждать их и находить пра-
вильные слова. Не какие-то 
формальные вещи, а то, что 
тебя действительно волну-
ет. Говорить о тех вещах, в 
которых ты уязвим, слаб. 

Это очень важно — иметь 
возможность открыться 
другому человеку, не бо-
ясь быть пристыженным 
или раскритикованным.

Я понимаю, что мы с му-
жем не идеальные люди. 
У нас есть свои сильные и 
слабые стороны в отноше-
ниях. Но к каждой задаче 
мы стараемся подойти как 
команда — вместе.

Беседовала Елена ХАРО

К каждой 
задаче 

мы с мужем 
стараемся 
подойти 

как команда
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Ответы на судоку со стр. 15

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ ZBULVAR.RU

Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Оксана Козырева 
с супругом 

и сыновьями
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За минувшую неделю в СВАО произошло много любопыт-
ного. «ЗБ» представляет подборку новостей, опублико-

ванных в районных интернет-газетах.

В магазин на Ботанической забрёл утёнок
Продавцы магазина на ул. Ботанической, 

27, нашли среди коробок нежданного го-
стя: утёнок забился в угол и пищал. Види-
мо, птенец отбился от мамы и как-то про-
брался в складское помещение. Сотрудни-
ца магазина Ольга накормила пернатого 
и выпустила в пруд в Ботсаду. Об этом пи-
шет газета «Марфино».

Олимпиец из Лианозова 
сделал подарок музею

Фигурист Марк Кондратюк передал свой 
костюм в музей фигурного катания «Ледя-
ной олимп». Напомним, что выпускник шко-
лы №166 в Лианозове стал одним из героев 
Олимпиады в Пекине, завоевав в составе на-
шей сборной медаль высшего достоинства. 
Об этом сообщает газета «Моё Лианозово».

Девушка устроила в Яузе грязевые ванны 
Необычное видео появилось в соцсе-

тях. На кадрах незнакомка лежит в воде, 
старательно покрывая себя илом, опуска-
ет под воду голову и вновь обмазывается 
грязью. Чем она руководствовалась, не-
понятно, ведь купаться в Яузе запрещено. 
Об этом пишет газета «Вестник Северное 
Медведково».

Дмитрий ДОЙНИКОВ

Все 
новости 
района: 

«Марфино»

Все новости 
района: 

«Вестник 
Северное 

Медведково»

Каждый сезон в Москве 
появляются новые возмож-
ности для занятий спортом. 
Например, этим летом бес-
платные тренировки запу-
стили не только в парках, 
но и во дворах, а также 
на крышах районных цен-
тров. «ЗБ» поинтересовался 
у читателей, где они пред-
почитают приводить себя 
в форму.

Опросы шли на нашем 
сайте и в Телеграм-канале, 
участие в общей сложности 
приняли более 140 человек. 
Большинство из них — 42,5% 
— отметили, что любят за-
ниматься спортом на све-

жем воздухе. Любопытно, 
что этот вариант гораздо 
активнее выбирали на сай-
те, чем в Телеграм-канале. 
Здесь люди чаще признава-
лись, что спорт даётся им 
с трудом. В сумме этот ва-
риант выбрали 26,7% опро-
шенных. 

В помещениях фитнес-
центров и спорткомплек-
сов тренируются 17,1% 
опрошенных. Ещё 13,7% 
респондентов считают, что 
главное — не место, а ком-
пания: с друзьями и едино-
мышленниками заниматься 
спортом веселее. 

Ксения ФИРСОВА

Жители СВАО предпочитают заниматься 
спортом на свежем воздухе

ВАШЕ МНЕНИЕ

На портале «Активный гражданин» москвичи выбирают 
любимый музей. В списке — Мемориальный музей 

космонавтики и сразу несколько павильонов ВДНХ самых 
разных направлений. 

 Исторические или военные.
 Посвящённые науке и технике.
 Литературные и художественные.
 О природе и устройстве нашей планеты.

Наш следующий вопрос: 
А какие музеи нравятся вам?

Голосуйте на сайте 
«Звёздного бульвара» 
zbulvar.ru
в разделе «Опрос» 

и в Телеграм-
канале 
t.me/zb_svao

Все новости 
района: 

«Моё 
Лианозово»

В середине июня на пруд Главно-
го ботанического сада выпустили 
пару белых шипунов, а в соцсетях 
жителей попросили придумать для 
птиц имена. Больше всего лайков 
набрал вариант «Одетта и Зигфрид» 
— так зовут главных героев балета 
П.И.Чайковского «Лебединое озе-
ро». Идею предложила филолог и 
блогер Ольга Ломилина. 

— Я живу недалеко от Ботсада и 
обожаю это место. В последние годы 
моё главное хобби — наблюдение за 
птицами, — рассказывает Ольга. — 
Очень рада, что мой вариант понра-
вился большинству. Теперь у парка 
будет своё лебединое озеро. 

Ломилина добавила, что опреде-
лить пол лебедя неспециалист смо-
жет едва ли. Но попытаться можно: 
нарост над клювом у шипуна муж-
ского пола чуть больше, чем у самки.

К слову, результаты конкурса 
опуб ликовали в день рождения Оль-
ги. Её имя тоже связано с музыкой, 
причём именно с Чайковским. 

— Дело в том, что моя мама роди-
лась, когда по радио звучала опера 
«Евгений Онегин», которую напи-
сал Чайковский по роману Пуш-
кина. А когда родилась я, родите-
ли продолжили логическую цепоч-
ку и назвали меня Ольгой в честь 
второй главной героини, — объяс-
нила девушка. 

Анастасия ФОМЕНКО

Лебедей в Ботсаду назвали 
в честь героев балета

Ан-2, знаменитый «кукуруз-
ник», установят в качестве па-
мятника в районе Южное Мед-
ведково. Это тот самый самолёт, 
с которым ассоциируется поляр-
ная авиация советских времён.

— В начале апреля мы вместе 
с жителями Южного Медвед-
кова выбирали место установки 
памятника полярной авиации. 
Тогда решили, что наилучшее 
место — в районе улицы Молод-
цова. Конкретное место установ-
ки определим вместе с жителями. 

В начале мая определили в каче-
стве самого памятника именно 
Ан-2. На днях я посетил Москов-
ский авиационно-ремонтный за-
вод  ДОСААФ, чтобы посмотреть 
сам самолёт и обсудить с дирек-
тором авиационно-ремонтно-
го завода Павлом Ненастьевым 
все организационные вопросы, 
— рассказал председатель Мос-
гордумы Алексей Шапошников, 
инициатор установки памятни-
ка-самолёта.

Александр ЛУЗАНОВ

Имена птицам придумала филолог Ольга Ломилина из Марфина

Легендарный Ан-2 станет 
памятником в Южном Медведкове

Тот самый «кукурузник», пионер полярных полётов

Алексей Шапошников заглянул внутрь самолёта 
на ремонтно-авиационном заводе ДОСААФ
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Сидней
Активный пёс 2,5 лет, в холке 

достигает 65 см. Очень послуш-
ный, охотно выполняет команды 
и с удовольствием учит новые. 
Отлично гуляет на поводке, лю-
бит бегать и прыгать, играть с 
другими собаками. Здоров, ка-
стрирован, привит.

  Опекуны: 8-968-907-3759, 
Наталья; 8-910-401-8099, 
Юлана.
Приют «Красная сосна»: 
ул. Красная Сосна, 30

Марли
Крупный и активный кра-

савец 2,5 лет. В холке дости-
гает 60 см, весит около 27 
кг. Он избирателен в обще-
нии с сородичами, для него 
важнее всего быть рядом 
с человеком. Есть задатки 
«сыщика», знает базовые 
команды. 

Здоров, кастрирован, привит. Пристраивается в се-
мью по договору ответственного содержания не в во-
льер и не на цепь.

  Опекун: 8-915-249-9409, Алина.
Приют «Дубовая Роща»: пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

Изида
Ласковая самосто-

ятельная кошечка 11 
месяцев. Имеет опыт 
проживания в частном 
доме, прекрасно ужи-
вается с другими кош-
ками, знает лоток. Здо-
рова, стерилизована, 
 привита. 

  Опекун: 8-905-757-
4166, Мария Львовна.
Приют «Искра»: 
ул. Искры, 23а

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Бутырская межрайонная прокуратура 
проводит проверку после трагедии в мос-
ковской семье: годовалый мальчик разбил-
ся, упав с третьего этажа.

Трагический случай произошёл 6 июля 
на Абрамцевской улице. Мать оставила ре-
бёнка с соседкой по съёмной квартире и 
отлучилась по делам. Знакомая тоже вы-
шла, и мальчик остался один в квартире. 
Играл в комнате на диване, который сто-
ял у открытого окна. Он залез повыше, на 
край подоконника… 

— Падение ребёнка видели очевидцы, 

которые были на ближайшей детской пло-
щадке, они же и вызвали скорую помощь, 
— рассказали «ЗБ» в Бутырской межрай-
онной прокуратуре.

Возбуждено уголовное дело по статье 
«причинение смерти по неосторожности». 
Расследование на контроле в прокуратуре.

Будьте бдительны: не оставляйте детей 
без присмотра. Не размещайте мебель близ-
ко к окну. Можно поставить фиксаторы, 
чтобы ребёнок не мог открыть окно само-
стоятельно.

Светлана РАВЕНСКАЯ

В Лианозове годовалый малыш 
выпал из окна

Похитил телефоны 
в Останкинском

Стажёр салона сотовой свя-
зи на 1-й Останкинской ули-
це воспользовался данными 
учётных записей других со-
трудников и заказал мобиль-
ные телефоны на сумму более 
89 тыс. рублей. Получив гадже-
ты, он оформил договоры при-
обретения товара в рассрочку 
на подставных лиц, после чего 
скрылся вместе с телефонами. 
Участковые задержали зло-
умышленника. Похищенную 
технику он успел сбыть, воз-
буждено уголовное дело. 

Ночью в магазин на Ал-
туфьевском шоссе ворвал-
ся незнакомец и схватил с 
полки товар стоимостью 20 
тыс. рублей. Продавец опи-

сала полицейским приме-
ты. Вскоре стражи порядка 
задержали подозреваемого 
на Мурановской улице, по-
хищенное изъято. 

Ограбление на Алтуфьевском шоссе

Курьер привёз заказ 
на 2-й проезд Марьиной 
Рощи. Свой велосипед 
он оставил у подъезда, а 
сам отправился в квар-
тиру клиента. Когда вы-
шел, двухколёсного транс-

порта на месте не оказа-
лось. Стражи порядка за-
держали 24-летнего вора. 
Велосипед он успел про-
дать, возбуждено уголов-
ное дело. 

Анна ГОНЧАРОВА

Украл велосипед в Марьиной роще

ХРОНИКА «02»

Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!
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— Мамочка, когда я буду 
спать, ты точно не забудешь, 
что я съела всю кашу и хочу 
в цирк?

Немного поиграла в пе-
сочнице с другими детьми, 
потом подходит к бабушке 
и говорит:

— Ба, пошли отсюда: тут дети 
про трёх поросят не читали.

— Я хотела бы быть птицей: 
они всё с земли едят.

— Мамочка, ты такая краси-
вая, тебе бы ещё усы — и ты 
вообще красавица была бы!

Еву угостили конфеткой, и 
мама спрашивает:

— А где же твоё спасибо?
Ева с недоумением смо-

трит на свои пустые ладош-
ки и говорит:

— А спасибо нету…

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
127018, г. Москва, ул. Полковая, 3, стр. 1, zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Будапешт. Дым. 
Инцидент. Покров. Анкета. Котло-
ван. Белок. Ракета. Валик. Нос. 
Ранжир. Каре. Такт. Опак. Антик. 
Палатка.

По вертикали: Неразбериха. Ко-
лонист. Квиток. Признак. Арап. Кап. 
Патриотка. Трико. Лак. Клок. Днепр. 
Вена. Оратор. Мотив. Наседка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

Это письмо мы полу-
чили от Алёны Завери-
ной из Отрадного. Она 
пенсионерка, занимает-
ся в кружках «Москов-
ского долголетия», часто 
бывает в театре, в цирке, 
любит гулять по Москве. 
А ещё у Алёны есть пёс 
Микки, в котором она 
души не чает.

«Микки — такса, ему 
семь лет. Он очень ум-
ный и шустрый, а боль-
ше всего на свете любит 
сладкое. В этом мы с ним 
родственные души», — 
признаётся Алёна.

Но сладкое собакам 
давать не рекомендует-
ся: вредно для зубов и мо-
жет привести к набору 
лишнего веса, поэтому 
хозяйка следит за раци-
оном питомца. 

«Сладости, которые 
есть в доме, всегда долж-
ны быть тщательно спря-
таны, ведь такса — охот-
ничья собака, нюх у неё 
отменный, найдёт в два 
счёта», — пишет Заверина.

Как-то раз ночью Алё-
ну разбудил страшный 
грохот.

«Перед сном тарелоч-
ку с печеньем, которое 
я ела во время просмо-
тра фильма, я постави-
ла высоко, на самый верх 
шкафа, — рассказыва-

ет жительница. — Дума-
ла, ну уж туда мой шало-
пай точно не доберётся. 
Ошибалась! Каким-то 
непостижимым обра-
зом Микки забрался 
на шкаф. Начал упле-
тать печенье, увлёкся и 
сбросил тарелочку вниз. 
Она, естественно, вдре-
безги, шум меня разбу-

дил. Микки с верхотуры 
смотрит на меня винова-
то. Понимает, что набе-
докурил, а спрыгнуть не 
может: боится».

Конечно, хозяйка бе-
режно опустила любимца 
на пол. Но всё съестное 
с тех пор убирает в ещё 
более укромные места. 

Игорь МИНАЕВ

Дорогие друзья!  Просим присылать фотографии, на которых вы запечатлены 
с домашними любимцами. Это может быть не только кошка или собака, но и вообще 
любое живое существо, которое вы поселили рядом с собой: зверушка, птичка, рыбка, 
насекомое. Важно, чтобы с питомцем у вас оказалась связана какая-то интересная, 
забавная история, пусть и совсем коротенькая.

Снимки и рассказы можно присылать нам на эл. почту zb@zbulvar.ru.
В конце года мы подведём итоги и вручим призы победителям.

ФОТОКОНКУРС «ЗВЕРИНЫЕ ИСТОРИИ»

«Хотела бы быть птицей: 
они всё с земли едят»

Ради печенья Микки залез на шкаф
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Лето — лучшее время для 
окрошки, тем более что 
некоторые ингредиен-

ты уже выросли на грядках. 
 Сергей Рудзевич предлагает 
приготовить окрошку на ща-
велевом отваре. 

Нам понадобится: большой 
пучок щавеля (200-250 г), пара 
свежих огурцов, столько же от-
варных картофелин, 6-7 реди-
сок, несколько перьев зелёно-

го лука, пучок петрушки, укроп, 
2 варёных яйца, примерно 250 г 
докторской колбасы (впрочем, 
её можно заменить отварной 
куриной грудкой или отварной 
говядиной), сметана, специи 
по вкусу. 

Щавель промыть, наре-
зать. Вскипятить примерно 
1,5 л воды, опустить туда ща-
вель и варить до полного раз-
мягчения — минут пять. Дать 
остыть, слить в эмалирован-
ную кастрюлю через дуршлаг, 
а оставшийся отваренный ща-

вель размять и протереть. В от-
дельную кастрюлю или в боль-
шую миску мелко нарезать кар-
тофель, яйца, редис, огурцы, 
колбасу или мясо и всю зе-
лень. Перемешать, при жела-
нии посолить, добавить люби-
мые специи, разложить по та-

релкам и залить щавелевым 
отваром с мякотью. В финале 
положить сметану. 

Ирина МИХАЙЛОВА

Окрошка на щавелевом отваре
от актёра Сергея Рудзевича
ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Сын играет на скрипке, 
щенок подвывает. 

Заходит отец: 
— Игорёк, ты можешь 

играть то, что Рекс не зна-
ет?

— А платье у тебя не 
очень, — сказала ей све-
кровь в день свадьбы. 

— Ничего, в следующий 
раз будет лучше! — отве-
тила она.

Новые технологии через 
15 лет.

— Дорогая, у меня на 

бритве закончились день-
ги, скинь, пожалуйста, мне 
с пылесоса!

— Ну наконец-то я окон-
чил в этой школе 11-й 
класс.

— Ты что, Петрович, в 
50 лет в школе учишься?!

— Оштукатурил.

Друг, когда делал ре-
монт со своей женой, пе-
ред тем как клеить обои, 
ей говорил: «Что бы даль-
ше ни случилось, помни: 
я люблю тебя!»

АНЕКДОТЫ
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